
Koppert anuncia investimentos de R$ 700 mi
Líder em controle biológico, empresa inaugurou ontem, 28, em Charqueada, fábrica de formulações de microbiológicos

A Koppert Biological Systems, líder no
Brasil e no mundo em controle biológico,
amplia sua atuação no país anunciando in-
vestimentos de R$ 700 milhões para os pró-
ximos três anos. O montante está sendo uti-
lizado para aumentar a capacidade produti-
va da Koppert Brasil, o que teve início com a
inauguração da fábrica de formulações de
microbiológicos ontem, 28, em Charqueada.

Segundo o diretor industrial da Ko-
ppert Brasil, Danilo Pedrazzoli, a empresa
projeta um investimento fabril em três no-
vas unidades produtivas no Brasil, garan-
tindo a vanguarda no mercado brasileiro e
mundial em insumos biológicos para a
agricultura. “A nova unidade de formula-
ção está localizada em uma área de mais de
8.000 m² e vai produzir toda a linha de mi-
crobiológicos que conta com produtos à
base de vírus, fungos e bactérias em formu-
lações líquidas ou sólidas.”, explica.

Somente para essa unidade o inves-
timento neste último ano foi de R$ 70 mi-

lhões, com geração de 70 empregos dire-
tos em 2022. “A unidade de formulações
tem capacidade para produzir 15 vezes
mais, podendo operar em três turnos. Conta
com alto índice de automatização e robo-
tização dos processos, garantindo mais
segurança e consequente aumento da qua-
lidade aos produtos”, diz Pedrazzoli.

CRESCIMENTO - As amplia-
ções são consequência do crescimento
da Koppert no Brasil e Cone Sul (Argen-
tina, Paraguai e Uruguai) e da amplia-
ção do mercado de biológicos nessas
regiões. Em 2022, a expectativa da com-

panhia é alcançar a marca de R$ 800
milhões em faturamento, o que represen-
ta um crescimento de pouco mais de
100% sobre o ano passado. “Acredita-
mos que com as ampliações elevaremos
nossa participação de mercado para a
casa dos 25%, considerando o potencial
total industrial mais o potencial total on
farm, ou de 33%, considerando somente o
industrial”, esclarece o diretor comerci-
al da Koppert Brasil, Gustavo Herrmann.

A adoção dos biodefensivos pelos
produtores vem crescendo, avançando em
uma parcela cada vez maior do mercado

de químicos. “Produtores de alta tecnolo-
gia, na busca de maiores produtividade,
enxergaram nas soluções biológicas a
sustentabilidade econômica e financeira
para levá-los a um outro patamar. O que
antes se restringia somente a culturas de
nicho como o HFs (hortaliças e frutas) e de
larga escala (batata, tomate, cebola, cenou-
ra, pimentão e alho), evoluiu para as gran-
des culturas como soja e milho. Além disso,
no combate a algumas pragas e doenças, o
biológico vem sendo reconhecido pelo pró-
prio produtor rural como superior ao con-
corrente químico”, orienta Herrmann.

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), a declaração de
Lula, candidato a presidente da
República, de que “escola em tem-
po integral sem estrutura é quase
uma prisão”, são sábias palavras
de quem já governou o país tratan-
do a educação com prioridade.
“Nós defendemos a educação pú-
blica de qualidade, com escolas cuja
estrutura seja capaz de receber e
reter generosamente nossas crian-
ças e adolescentes, convidando-os
a uma experiência educacional ro-
busta e transformadora, não pro-
gramas aligeirados e excludentes
como esse PEI (Programa de Esco-
la de Tempo Integral) que o gover-
no de Rodrigo Garcia e João Doria
(PSDB) impôs às comunidades es-
colares e à sociedade em São Pau-
lo”, enfatiza a parlamentar. A5

Bebel ressalta
que escola precisa
de estrutura para
tempo integral

VISITA
A advogada Paula Filzek, candi-

data a deputada estadual pelo PDT,
acompanhada do advogado e presiden-
te da legenda em Piracicaba, Max Pa-
vanello, visitou a redação de A Tribu-
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na Piracicabana, oportunidade em que
foram recepcionados pelo diretor,
Evaldo Vicente. Paula é filha de Rosa-
na Martins Rocha, amiga desta casa, e
assim puderam rememorar boas histó-
rias, especialmente sobre a área de
turismo no Nordeste, onde a família Ro-
cha tem vários empreendimentos. No-
tas de Capiau na página A4
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Esperança à vista!
José Machado

"Aesperança ven-
 ceu o medo.
  Agora é hora

de ela promover a paz e
o amor, unir as brasi-
leiras e os brasileiros e
vencer o ódio. Que as-
sim seja!". Postei essa
mensagem no meu en-
dereço do facebook no início desta
semana, fazendo um chamamen-
to à cidadania pelo voto conscien-
te e, claro, subliminarmente, não
posso negar, sugerindo o voto na
chapa Lula-Haddad-França.

As reações foram em núme-
ro significativo e as manifestações
de apoio à minha provocação su-
peraram, por larga margem, as
manifestações em contrário.

Impressionante como as ma-
nifestações em contrario se apoia-
ram quase na totalidade em duas
vertentes: a de que Lula é corrup-
to e a de que, se eleito, conduzirá o
país na senda da Venezuela. Sobre
essa segunda vertente, de tão ab-
surda, não vou me pronunciar.

Considero legítima a posição
daqueles que fazem exigências éti-
cas ao escolher o seu candidato
preferido. A corrupção no âmbito
do governo ou em qualquer outro
âmbito, de fato, deve ser repudia-
da, não apenas como um preceito
especificamente moral, mas por-
que, afinal de contas, sua prática
tem como efeito direto o prejuízo
que causa ao interesse público: re-

cursos orçamentários
são subtraídos da soci-
edade em geral para be-
neficiar e enriquecer in-
divíduos e/ou grupos de
interesses particulares.

Apesar do arca-
bouço legal-instituci-
onal  ter  avançado
muito em nosso país
para prevenir e com-

bater a corrupção, ela ainda se
mantém abusiva, através dos
subterfúgios os mais diversos.

Há governos nos quais a cor-
rupção ocorre por orientação polí-
tica bem definida do alto escalão.
A corrupção é, portanto, método de
governo. Há situações, entretanto,
que fogem a essa regra, ou seja, a
corrupção ocorre de forma difusa
e de difícil controle, promovida por
agentes de escalões intermediários,
que se aproveitam das brechas e
oportunidades que medram na vi-
gência dos governos de coaliza-
ção, para promover atos ilícitos.

O debate sobre essa proble-
mática precisa ser robustecido em
nosso país e, em vez de ficar me-
ramente vociferando contra a
corrupção, a cidadania deveria se
preocupar em exigir radicalmen-
te o aperfeiçoamento dos meca-
nismos capazes de diminuir essa
prática inaceitável a níveis míni-
mos, se é que se pode dizer assim,
pois é difícil acreditar na sua er-
radicação completa no âmbito de
um capitalismo de peculiaridades
ainda predatórias como o que vi-
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gora no Brasil, infelizmente.
Numa perspectiva de longo pra-
zo, com a evolução da consciên-
cia social e a cristalização de uma
sociedade culturalmente avança-
da, e na vigência da democracia
participativa e de um Estado de
Direito consolidado, é possível
sonhar com o fim da corrupção.

Mas o meu objetivo aqui não
é o de pontificar sobre a proble-
mática da corrupção e as medidas
para combate-la, apesar de consi-
derar isso, repito, imprescindível
e inadiável. Na verdade, o que que-
ro é registrar que no Brasil o tema
da corrupção transformou-se (e
não é de hoje, vide o Golpe
de1964!) num poderoso instru-
mento político para destruir repu-
tações, avacalhar com o Estado
Democrático de Direito e impedir
que o país percorra o rumo do
desenvolvimento econômico-soci-
al mais justo, sustentável e sobe-
rano. A Lava Jato, por exemplo,
foi saudada e incensada como a
grande redentora da moralida-
de, mas o que restou dela? A
mais completa desmoralização. O
seu principal ícone, Sérgio Moro,
demonstrou cabalmente a natu-
reza e a verdadeira finalidade da

Lava Jato: tentar destruir a re-
putação de Lula e retirá-lo da vida
pública, como, de resto, o PT e a
esquerda em geral, em proveito
de interesses das elites internas
e do capital internacional.

Como a vida política de um
país como o Brasil, pela sua gran-
deza e proeminência, não se confi-
gura numa linha reta, pois é per-
meada de pesos e contrapesos e de
uma dialética formidável, Lula lu-
tou bravamente, conseguiu provar
a farsa que se montou contra ele e
readquiriu sua cidadania política.

Na reta final do primeiro tur-
no das eleições do próximo domin-
go, Lula tem recebido declaração
de voto em sua candidatura a pre-
sidente da república de personali-
dades nada mais insuspeitas como
os ex ministros do STF, Joaquim
Barbosa, Celso de Mello, Nelson
Jobim e Ayres Brito, que se con-
venceram, afinal, de sua inocên-
cia e indicaram inequivocamente
quão importante é promover a der-
rota do candidato que simboliza a
barbárie. Além deles, outras per-
sonalidades como Xuxa, Angélica,
Caetano, que jamais estiveram as-
sociadas ao projeto que Lula re-
presenta, vão no mesmo diapasão.
Na undécima hora são aguarda-
das novas adesões, numa onda
irresistível rumo à vitória já.

Há uma esperança à vista!
———
José Machado (PT), ex-
prefeito de Piracicaba,
ex-deputado federal
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As reencarnações de Judas
e a sua redenção espiritual

Alvaro Vargas

Atraição de Judas abalou
os apóstolos de Jesus, e
 isso o tornou uma figura

odiosa na concepção de muitos
adeptos das seitas cristãs. Em-
bora o seu testemunho tenha con-
tribuído na elaboração das acu-
sações contra o Mestre nazare-
no, a prisão e a pena capital esta-
vam decididas pelo sinédrio ju-
daico. Judas amava Jesus, mas
deixou-se enredar nas armadi-
lhas elaboradas pela astúcia dos
rabinos do Grande Templo de
Jerusalém. O martírio de Jesus
provocou nele um sentimento de
culpa que não conseguiu supe-
rar, suicidando-se. Entretanto,
não existem pecados sem re-
missão, e Judas, assim como
todos nós, teve a oportunidade
de resgatar o seu débito cármi-
co ao longo das reencarnações.

O espírito Yvonne Pereira
(NEVES, W. Encontros com Je-
sus, cap. 14), cita que Jesus esta-
va ciente da fraqueza moral de
Judas quando ainda se encon-
trava na Galileia. Em encarna-
ção anterior, Judas havia sido
Aitofel, o sábio conselheiro do rei
Davi (X a.C.). Descontente com o
monarca, apoiou a revolta de seu
filho Absalão, que ambicionava
o trono preterido por Salomão, o
filho mais novo de Davi. Duran-
te a batalha contra as forças do
rei, Absalão morreu e Aitofel, te-
mendo as consequências de sua
traição, suicidou-se. Portanto,
Judas trazia em sua alma a ten-
dência suicida resultado de sua
imprevidência pretérita e recalci-
trou no mesmo erro. Assim, além
do ressarcimento perante as leis
divinas, necessitou de várias in-
cursões reencarnatórias de modo
a reparar os danos causados em
seu perispírito. Após conseguir se
restabelecer, Judas aceitou a mis-
são de reencarnar na Terra na
vestimenta física de Joanna
D'Arc, na França, durante o pe-
ríodo da Guerra dos Cem Anos.
Viria como médium, para atra-
vés de sua mediunidade ser ori-
entada pelas vozes espirituais e
coordenar a luta dos franceses
contra os invasores ingleses, evi-
tando dissolução o território fran-
cês. Embora tenha tido sucesso em
sua tarefa, foi capturada pelos
ingleses, julgada por bruxaria e
condenada à morte na fogueira
pelo bispo francês, Pierre Cau-
chonpor, em 1431, aos 19 anos.

Recentemente, o espírito
Humberto de Campos (XAVIER,
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F. C. Crônicas de Além-túmulo),
na erraticidade, entrevistou o
espírito Judas às margens do rio
Jordão, na Palestina, na época
da Páscoa, em uma de suas visi-
tas para recordar e meditar so-
bre os fatos passados. Quando
questionado sobre os eventos do
martírio de Jesus, Judas citou
que na época, acima dos senti-
mentos, ele vislumbrava a políti-
ca como a única arma capaz de
triunfar sobre os romanos, pois
Jesus na sua humildade não te-
ria êxito. Planejou uma revolta,
de modo que o Mestre passaria a
um plano secundário. Ele arran-
jaria colaboradores para uma
obra vasta e enérgica na Palesti-
na, equivalente a que efetuou
mais tarde o imperador Constan-
tino. Ao denunciar Jesus, não
julgou que as coisas atingissem
um fim tão lamentável. Devido
ao remorso, presumiu que o sui-
cídio seria a única maneira de se
redimir aos seus olhos. Após o
seu enforcamento, Judas sub-
mergiu em séculos de sofrimen-
to expiatórios, culminando numa
fogueira inquisitorial. Vítima da
felonia e da traição, deixou na
Terra os derradeiros resquícios do
seu crime na Judeia. Ao entregar-
se ao amor incondicional ao Cris-
to, concluiu o ciclo das suas reen-
carnações dolorosas, sentindo o
perdão na própria consciência. Da
erraticidade, Judas olha compla-
centemente os que o acusam sem
refletir. Sobre o seu nome embora
pese uma maldição milenária, ele
se sente saciado de justiça, por-
que foi absolvido pela própria
consciência no tribunal dos su-
plícios redentores. Com relação ao
divino Mestre, o espírito Judas
adverte: "infinita é a sua miseri-
córdia e não só para comigo, por-
que, se recebi trinta moedas, ven-
dendo-o aos seus algozes, há
muitos séculos ele está sendo
criminosamente vendido no
mundo a grosso e a retalho, por
todos os preços, em todos os
padrões do ouro amoedado".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José F. Höfling

Estamos na reta
final das eleições
 para os futuros

políticos desse País,
aqueles que nos gover-
narão e farão as leis
que conduzirão os ru-
mos de nosso povo e,
portanto, de nossa
Sociedade constituída. O que al-
mejamos? Que nossa sociedade
seja plena e contemple as nossas
necessidades mais prementes do
ponto de vista Social, Econômi-
ca, Educacional e Culturais, su-
prindo também as necessidades
individuais de cada um em rela-
ção às suas escolhas pessoais.

O último debate para as elei-
ções presidenciais está chegando
e não podemos perder a chance
de enfatizar os cuidados com a
Amazônia... A floresta está em
chamas, mas infelizmente essa
temática não tem recebido a aten-
ção que queremos e desejamos
para nosso País... uma das maio-
res biodiversidades desse plane-
ta! Precisamos que nossos futu-
ros políticos tenham propostas
concretas para reverter esse ce-
nário de destruição e que tomem
decisões que venham a impactar
diretamente o nosso futuro e a
proteção da biodiversidade.

Entendemos o quanto mo-
mentos como esse são funda-
mentais para garantir que as
agendas dessa natureza sejam
cruciais para o entendimento de
que  a preservação de nossas flo-
restas são cruciais para o nosso
meio ambiente! Cobramos pro-
postas consistentes por parte dos

candidatos e candida-
tas que disputam os
cargos do Executivo
Federal, Estadual e re-
presentantes no Con-
gresso. Precisamos en-
tender que o meio am-
biente é tudo que dis-
pomos para a nossa so-
brevivência e manuten-
ção da vida! Sem um

meio ambiente equilibrado não dis-
pomos de meios para combater a
fome, a alta da inflação e as demais
exigências de nossa sociedade.

Temos que garantir com as
nossas escolhas dos representan-
tes deste País, que o meio ambi-
ente seja uma das pautas princi-
pais dos futuros governos e seus
representantes, na defesa da
Amazônia e outros biomas como
pantanal, cerrado, etc. Precisa-
mos saber quais serão as propos-
tas dessas candidaturas para re-
verter o "tamanho prejuízo" que
nos cerca e que poderão nos afe-
tar num futuro próximo! Temos
nos unir pela floresta e pelos di-
reitos dos povos indígenas, pelo
combate à tamanha crise sem
precedentes que nos afeta!

Pátria queimada, Brasil?!
———
José F. Höfling, biólogo,
doutor em Ciências, pro-
fessor da FOP/Unicamp
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O "voto jovem" e a sua influência na eleição
Mauricio Freire

Ademocracia é o
regime político
  que estrutura e

permite a participação
coletiva nos rumos da
sociedade e o voto é
uma das expressões da
democracia. A Consti-
tuição Federal vigente
em nosso país adota o regime de-
mocrático representativo, por
meio do qual o povo elege seus re-
presentantes, dando-lhes poderes
para que atuem em seu nome.

O direito à participação de
jovens nas eleições só foi con-
quistado em 1988, e é um direi-
to mas não é um dever. No Bra-
sil jovens de 15 (que completem
16 até as eleições) a 17 anos po-
dem se alistar para manifesta-
rem sua vontade nas urnas -
mas de forma facultativa. E aos
18 anos passa a ser obrigatório.

Tão importante quanto se
alistar para ser um eleitor é
preciso que a juventude enten-
da que os direitos que lhe inte-
ressam estão diretamente liga-
dos ao funcionamento da polí-
tica. A participação dos jovens
nas eleições começou em 1989 na
eleição em que Fernando Collor
de Mello foi eleito presidente.

Segundo dados do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), em 1992
havia 3,2 milhões jovens eleitores
(16 a 18 anos) - contudo, o impea-
chment de Collor refletiu negati-
vamente, e em 1994 este número
caiu para 1,1 milhão de eleitores.

Em 2012 ocorreu o ápice da
participação dos jovens nas elei-

ções, cerca de 4 milhões
de jovens estavam alis-
tados para votar. Nú-
mero que em 2014, caiu
consideravelmente
para 1,6 milhão. Em
2018 era 1,4 milhão,
caindo ainda mais. Em
2020, seguiu em que-
da, com cerca de 1 mi-
lhão e 30 mil inscritos.

O número crescente de ade-
sões melhorou significativamente
nesta eleição, só em março - 290
mil adolescentes tiraram o título
- aumento de 45% em relação ao
mês anterior. Em tempos de po-
larização e um cenário eleitoral
que se desenha para uma disputa
acirrada, a mobilização para que
essa faixa etária também vote pas-
sou a ser bastante enfatizada.

Estima-se que em 2022 há 2.1
milhões de eleitores nessa faixa
etária, representando mais de 1,3%
do total do eleitorado nacional.

Essa adesão recente se deve
há alguns fatores: - o apelo de
celebridades, com os quais o jo-
vem se identifica e os influencia
diretamente; - a intensificação
das campanhas do TSE que mos-
trou a importância do jovem no
processo democrático; - o uso de
mídias sociais para engajar os jo-
vens, que se identificam com no-
vas linguagens e as redes soci-
ais fala diretamente com eles; -
e o investimento em tecnologia,
o alistamento eleitoral está mais
simples e pode ser feito de for-
ma online, em um processo que
leva menos de 10 minutos.

O direito ao voto representa
uma grande conquista, adquiri-
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da pela luta de várias gerações
de brasileiros e que precisa ser
continuamente valorizado.

Nas próximas eleições pode-
remos escolher quem comanda-
rá nosso país e nosso estado,
quem nos representará na elabo-
ração de leis e na aplicação do
dinheiro público, para melhoria
do país, dos estados e dos muni-
cípios. Por isso, é necessário que
os cidadãos estejam conscientes
de que a escolha exercida nas elei-
ções influencia a vida de todos.

Ao votar, é preciso conside-
rar o passado pessoal, político e
partidário do candidato, assim
como suas propostas e ideias. In-
formar-se sobre os principais
problemas do seu país e da sua
comunidade, para escolher o
candidato que poderá efetiva-
mente contribuir para melhori-
as na educação, saúde, seguran-
ça pública, economia, transpor-
te, emprego, entre outras áreas.

E não menos importante,
ter cuidado com a desinforma-
ção, checar as informações
que recebe é essencial, nas
eleições há muitas fake news
e precisamos estar atentos.

O TRE (Tribunal Regional Elei-
toral) disponibilizou a página Fato
ou Boato criada para o combate à
desinformação e fomentar a cir-
culação de conteúdos verídicos

É muito importante aumen-

tar a participação dos jovens nas
eleições. No entanto, exercer o di-
reito ao voto, não é só o ato de
votar. É necessário continuar es-
timulando o interesse do jovem em
participar da vida política e cons-
cientizá-los sobre o potencial que
o voto tem de mudar a realidade
do país. Para isso é preciso incluir
a realização de cursos de forma-
ção dentro dos partidos, promo-
ver o ensino de conceitos políticos
e do funcionamento de cada um
dos três poderes nas escolas e cri-
ar grupos de discussões onde o
jovem possa ser ouvido e se sinta
confortável em discutir a política.

O próprio contexto da polí-
tica institucional afastou os jo-
vens, que não se viam represen-
tados pela política e  acabava
convergindo para uma diminui-
ção do interesse. É importante
também ter em mente que o exer-
cício da cidadania não termina
no ato de votar, é fundamental
acompanhar o trabalho dos can-
didatos eleitos, independente-
mente se foi em quem nós vota-
mos, cobrá-los por suas propos-
tas e votações. É nosso direito, e
nosso dever, para termos uma
nação mais justa e igualitária.

O voto é um ato democrá-
tico, contrário à submissão ao
p o d e r ,  o  p o d e r  e m a n a  d o
povo e por meio do voto o
povo tem o poder de transfor-
mar a sociedade em que vive.

———
Mauricio Freire, dele-
gado da Polícia Civil de
São Paulo e Especialis-
ta em Ciência Política e
Segurança Pública

José Renato Nalini

Uma das falas
mais comuns
entre os que es-

tão acostumados com
a excessiva judiciali-
zação da vida brasi-
leira é: "ordem judi-
cial é para ser cum-
prida, não discutida".
Isso no discurso. Na
prática, há episódios que mos-
tram não ser bem assim.

O Ministro Luís Roberto Bar-
roso decidiu, no STF, que a terra
indígena Trincheira/Bacajá, dos

kayapós, na região de
São Félix do Xingu, no
Pará, deveria ser devol-
vida aos indígenas. Fora
ocupada por grileiros, in-
vasores e estes já inicia-
vam a pecuária, para ob-
ter o fenômeno conheci-
do como "fato consuma-
do". Algo que ocorre cos-
tumeiramente no Brasil.
"Já que está, que fique!".

A Polícia Federal foi cumprir
a ordem judicial emanada do ór-
gão de cúpula do Poder Judiciário
brasileiro e pediu apoio das For-
ças Armadas. Noticia a mídia (Vi-
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Ordem judicial é para ser cumprida?

nicius Sassine, "Invadores são re-
tirados de terra indígena sob tu-
multo", FSP, 19.8.22) que o Minis-
tério da Defesa não atendeu ao pe-
dido da Polícia Federal. Isso ocor-
reu, embora a PF tenha se com-
prometido a ressarcir os gastos
dos militares em apoio logístico.

Essa desintrusão ordenada
pelo STF reconheceu a ilegalida-
de e a ilegitimidade da ocupação
por posseiros, invasores de sete
territórios indígenas: Yanoma-
mi, Karipuna, Uru-Eu-Wau-
Wau, Arariboia, Mundurucu,
Kayapó e Trincheira-Bacajá.

Sem o apoio das Forças Ar-
madas, a PF não teve como cadas-
trar os posseiros, nem de fazer o
acompanhamento das famílias
pelo Incra- Instituto Nacional de
Colonização e Reforma Agrária. O
Incra esclareceu competir à Funai
- Fundação Nacional do Índio, pla-
nejar, coordenar e executar as

ações de identificação, remaneja-
mento e indenização (quando for
o caso) de não indígenas em ter-
ras reservadas aos índios. Formal-
mente, os não indígenas de boa-fé
podem ser reassentados, a partir
da indicação da Funai ao Incra.

A PF concluiu que os grileiros,
com terras nas imediações, contro-
lam as invasões na terra indígena.
Ocupam espaços com gado, vendem
glebas a posseiros e vendem lotes a
famílias pobres, a cinco mil reais.

É urgente se faça a regulari-
zação fundiária, política estatal
que independe de governos tran-
sitórios e que interessa à seguran-
ça nacional e à paz que deve rei-
nar entre todos os brasileiros.

Enquanto isso, ordens ju-
diciais devem ser cumpridas,
não questionadas.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente da
Academia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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DESPEDIDA
Uma das vozes mais conhe-

cidas e famosa da televisão bra-
sileira está se despedindo: Car-
los Eduardo Galvão Bueno. Ou
simplesmente Galvão Bueno. Po-
lêmico, ele faz no Catar sua déci-
ma terceira e última Copa do
Mundo. No currículo, também
as olimpíadas e corridas de Fór-
mula 1. Galvão Bueno começou
como comentarista na Rádio
Gazeta aos 23 anos de idade.
Também vai acabar o  "Bem,
Amigos!", com o último progra-
ma  dia 14 de novembro apre-
sentando transmissão simultâ-

nea SporTV/Globo TV aberta. Já
recebeu convite da TV Bandeiran-
tes, mas garante que não deixa a
Globo, que considera sua casa e
faz muitos planos utilizando ou-
tras plataformas. Substituto de
Galvão Bueno ainda indefinido.

PONTO FINAL
Hoje (29), às 21hs45, ou de-

pois da novela Pantanal, acon-
tece o debate presidencial na
Globo, com presenças confir-
madas de Bolsonaro (PL) e
Lula (PT), Simone (MDB), Feli-
pe (Novo) e Soraya (União).
Mediação de William Bonner.

Campanha eleitoral: uma jornada além dos votos
Douglas Yugi Koga

Desde o início da
 jornada de cam-
panha, a única

coisa de que eu tinha
certeza é que termina-
ria no dia 2 de outu-
bro de 2022. Desde a
incerteza de ser ou
não aprovado no pro-
cesso seletivo do Partido Novo
para concorrer ao cargo de depu-
tado federal até a dúvida sobre a
disponibilidade financeira para
custear as despesas, milhões de
outras incertezas foram surgin-
do ao longo desses longos meses.

Pode parecer simples para
quem olha de fora, e eu também
tinha uma percepção diferente do
que é uma campanha eleitoral,
ainda mais sem usar dinheiro pú-
blico do fundão para pagamento
de todas as necessidades, como é
preceito de meu partido. Agora,
avaliando essa trajetória até aqui,
a poucos dias para o pleito, é ine-
vitável refletir sobre o que mais eu
poderia ter feito. Dividi essa ques-
tão com minha esposa Luciane, a
quem devo mais um pouco da
minha alma por tanto apoio e
chegamos à conclusão de que nos
dedicamos na totalidade de nos-
sas condições e conhecimento.

Neste sentido, alguns núme-
ros podem ser apresentados para
que o eleitor tenha alguma noção
do que envolve uma campanha.
Foram mais de 4.739 km percorri-
dos em rodovias entre mais de 25
cidades; fomos a Brasília por dias
para acompanhar e entender o
funcionamento da estrutura do
trabalho dos deputados do parti-

do; participamos de
mais de 143 eventos ge-
rais; 49 reuniões e trei-
namentos do partido;
66 horas de curso de
formação política, ofe-
recido pelo Novo.

Foi um período
muito rico de aprendi-
zados que obviamente
me encheram de espe-

rança, mesmo abrindo mão de
muitas atividades pessoais e pro-
fissionais que faziam parte de mi-
nha rotina como médico cirurgião.
Por meses tive compromissos de
campanha todas as noites e de
muitos deles eu chegava em casa
de madrugada, quando minhas fi-
lhas já estavam dormindo. Deixei
de me dedicar plenamente à mi-
nha carreira médica (e, assim, do
meu sustento financeiro), reser-
vando alguns períodos para que
pudesse dar a atenção merecida aos
pacientes que já acompanhava.

Como disse, a esperança é
sempre o que nos move. Pergun-
tam-me o que farei depois do dia
da eleição e a minha resposta está
na ponta da língua: independen-
te de meu resultado na eleição,
no qual estou confiante, minha
primeira ação é me reconectar
com minha família toda, não
apenas meu pequeno núcleo.
Quero me reaproximar dos meus
amigos, os do pedal, os de chur-
rasco, das conversas amenas de
final de semana. Vou retomar e
replanejar minha carreira, dar
atenção a minha empresa médi-
ca, que ficou nas boas mãos de
meus sócios nesse período, uma
contribuição muito importante
para minha fase de candidatu-
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ra. Vou voltar a dar atenção ao
espírito, pois se trata de algo ne-
cessário para o equilíbrio da vida.

Creio que muitos candidatos
fizeram eventualmente mais do
que eu, mas fiz o meu máximo para
conseguir coordenar e cumprir
uma agenda organizada, dentro
de toda burocracia eleitoral, lidar
com o financeiro (essa parte foi
sofrida), coordenar equipe de
apoio, elaborar e revisar conteú-
dos, postagens, sites, realizar fil-
magens, fotos, contatar pessoas
para doações à campanha eleito-
ral para que eu não arcasse com
tudo sozinho, contratar serviços,
prestar contas quase que diaria-
mente para a contabilidade e, o
mais importante, me apresentar
às pessoas, expandindo meu ne-
tworking, mas sempre respeitan-
do espaços com o cuidado de não
ser inconveniente e insensível aos
momentos que não se tinha lu-
gar para falar de política. Para ser
um bom político, é preciso respei-
tar as etiquetas no sentido da éti-
ca, do comportamento harmoni-
oso entre os seres humanos.

Não se pode começar na polí-
tica quebrando regras simples-
mente porque se quer ser eleito.
Começamos por ser bons exem-
plos, é nisso que acredito. Exclu-

indo privilégios antes de mais
nada. Como candidato, é preciso
encontrar seu lugar no mundo e
entender que não se é mais im-
portante do que ninguém. Humil-
dade antes de tudo. Não vou ocu-
par lugar para estacionar, muito
menos passar na frente em filas, por
exemplo. Não podemos agir assim,
seja na política ou na rotina.

Agradeço a Deus por essa
oportunidade que estou tendo
para conhecer pessoas e realida-
des de vida, anseios da sociedade
e, principalmente, a convicção de
que precisamos de pessoas mais
sensíveis às necessidades do povo,
mas que não venham como pro-
messas vazias e sim com propos-
tas de crescimento conjunto.

Apesar de toda a dedicação e
convicção que nos move nessa jor-
nada, a eleição de fato depende da
empatia de quem nos acolheu com
a mesma intensidade e desejo de
mudança que carregamos. Estou
feliz por minha trajetória e meu
desejo é que, no romper do dia 2
de outubro, façamos justiça com
uma democracia soberana, limpa,
que atenda ao desejo e às necessi-
dades do povo, lembrando que
candidatos e eleitos também irão
desfrutar desse Brasil novo que
tanto almejamos como cidadãos.

———
Douglas  Yugi  Koga,
médico cirurgião do
aparelho digestivo e
integra o corpo clínico
do Hospital dos Forne-
cedores de Cana, da
Unimed e do Gastrocen-
tro de Piracicaba, can-
didato a deputado fede-
ral pelo Partido Novo

Por qual Brasil
nós trabalhamos?

Lucas Romero

"O senhor conse-
 gue me aju-
 dar?" Essa é a

questão que mais te-
nho ouvido nas an-
danças como candi-
dato a deputado es-
tadual durante todos
esses meses de cam-
panha eleitoral. Não há como
duvidar do quão desamparado
está nosso povo. Não falo de
assistencialismo, mas de opor-
tunidades. Afinal,  qual é o
país que queremos, por qual
Brasil nós todos trabalhamos?

Enquanto políticos vetera-
nos "guerreiam" em suas can-
didaturas para se perpetuar no
poder e manter seus privilégios
às custas do suor de uma socie-
dade trabalhadora e pagadora
de impostos, o Brasil agoniza as-
sistindo silenciosamente a dig-
nidade de um povo ser drenada
pela ganância dos que não nos
representam, dos que não repre-
sentam os princípios e valores
que nossa sociedade almeja.

Sei que minha fala reflete
a de muitas pessoas: trabalha-
mos por um Brasil democráti-
co, que acolha e represente as
minorias, mas sem princípios
ideológicos. Por um país com
liberdade de expressão, por
mais divergente que ela possa
ser, onde não exista cercea-
mento e ativismo político de
um Supremo Tribunal Federal.

Ansiamos por uma educa-
ção transformadora, integra-
dora e emancipadora, capaz de
tornar nossos jovens livres de
uma escravidão social que os
impeça de realizar seus sonhos
de maneira ampla. Queremos
que nossos jovens se mante-
nham satisfeitos em seu país,
mas é necessária a mudança dos
dados estatísticos que apontam
que apenas 40% deles conse-
guem concluir o ensino médio.

Nosso trabalho é por uma
política feita com dignidade,
como deve ser, em que políticos
condenados estejam ocupando
o sistema prisional e não as va-
gas dos nossos ambientes de
debate, nem tenham chances

nas tentativas de nos
enganar  com seus
discursos através de
nossos televisores.

Eu nasci em uma
geração que cresceu
ouvindo que a políti-
ca não é lugar de gen-
te honesta. Mas dis-
cordo e acredito que
não devemos aceitar

essa questão como dogma. En-
quanto candidato, trabalho e
me posiciono de forma que pes-
soas sintam orgulho de seus
políticos, sintam-se represen-
tadas e acolhidas e que a digni-
dade seja restabelecida no Esta-
do de São Paulo, como ponto de
partida para a construção de um
novo e melhor Brasil.

É preciso manter os olhos
abertos e confiantes no futuro
do nosso país. Não se trata ape-
nas de algo distante, mas do
futuro que se faz agora, exata-
mente esse que pode nos presen-
tear ainda hoje com uma vida
mais digna e igualitária. Em
poucos dias, esse futuro próxi-
mo estará em nossas mãos, na
ponta de nossos dedos. Chega a
hora de escolhermos por qual
motivo iremos trabalhar, por
quais linhas escreveremos mais
um capítulo de nossa história.

Desejo que você, que pede aju-
da aos candidatos para ter uma
vida mais alinhada com propósi-
tos positivos, seja um ponto de
apoio para a transformação cons-
ciente que todos almejam e que é
possível, a partir de cada um.

———
Lucas Romero, empre-
sário em Piracicaba-
SP, mestre-cervejeiro
p e l a  U n i v e r s i d a d e
Técnica de Berlin, na
Alemanha. É candida-
to a deputado estadu-
al pelo Partido Novo
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Afinal, o que são mandatos coletivos?
Alexandre Rollo

Mandatos cole-
tivos seriam
 aqueles exer-

cidos, ainda que extra-
oficialmente, por duas
ou mais pessoas de
forma compartilhada.
Esse modelo de man-
dato eletivo vem se
tornando cada vez mais frequen-
te, a ponto de a Justiça Eleitoral
reconhecer sua existência ao au-
torizar que na urna eletrônica
possa figurar o nome do candi-
dato (um só), acrescido da "de-
signação do grupo ou coletivo so-
cial que apoia sua candidatura".

Apesar desse reconhecimen-
to tácito feito pela Justiça Eleito-
ral, é importante que se diga que
os mandatos coletivos não estão
amparados nem pela Constituição
Federal, nem pelas normas infra-
constitucionais, o que confere a
eles uma característica extraofici-
al. Ou seja, na prática, trata-se de
espécie de "ficção científica". O
mandato coletivo tem como ponto
de partida a união de pessoas em
torno de uma só candidatura. Ou
seja, haverá um "candidato ofici-
al" que, ao vencer as eleições, exer-
cerá o mandato coletivamente,
conforme acordo estabelecido no
início da campanha eleitoral. O
candidato é uma só pessoa.

As condições de
elegibilidade e hipóte-
ses de inelegibilidade
são aferidas em relação
a esse "candidato ofici-
al". Não existe, portan-
to, candidatura coleti-
va. A candidatura é
uma só, o nome na
urna será de uma só
pessoa e a fotografia da

urna será dessa única pessoa. O
resultado da eleição proclamará
um só eleito, essa única pessoa
será diplomada e tomará posse.

A atuação parlamentar em
cada Casa Legislativa, também,
é exercida por uma só pessoa.
Cada Estado, por exemplo, tem
um número determinado de
Deputados Federais. Esse nú-
mero não se altera em caso de
mandato coletivo. Quem vota
no Parlamento é o "candidato
oficial" (agora eleito). Quem
tem direito a voz e voto no Par-
lamento é o "candidato oficial".
Ou seja, o "candidato oficial"
será uma espécie de porta voz
das demais pessoas que compo-
nham o mandato coletivo.

O grupo, no entanto, poderá
decidir internamente as questões
a serem votadas no Parlamento,
para que esse porta voz registre a
decisão coletiva, quando da ses-
são da Casa Legislativa. As pre-
senças e ausências do parlamen-
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tar levam em conta o "candidato
oficial". Já os subsídios poderão
ser compartilhados entre os mem-
bros do mandato coletivo, mas o
nome que constará como recebe-
dor será o do "candidato oficial".

Parece ser uma forma demo-
crática de compartilhamento dos
atos de campanha, dos custos da
campanha e do posterior exercí-

cio do mandato eletivo. A grande
questão que poderá gerar proble-
ma, e que por ser nova não possui
precedentes formados, será no
caso de desentendimento entre as
pessoas que integram o mandato
coletivo, desentendimento esse
que poderá ser resolvido em per-
das e danos já que o mandato ele-
tivo coletivo pertence, ao fim e ao
cabo, a apenas uma pessoa.

———
Alexandre Rollo, advo-
gado especialista em Di-
reito Eleitoral, Conse-
lheiro Estadual da OA-
BSP, Doutor e Mestre
em Direito das Relações
Sociais pela PUC/SP
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Fundamentais no combate
à covid-19, farmacêuticas
são homenageadas
Sete profissionais foram destacados durante a solenidade que aconteceu na noite de terça, 27

Eles foram a comissão de
frente no período mais crítico de
enfrentamento à pandemia do co-
vid-19. Na noite de terça-feira
(27), a Câmara Municipal de Pi-
racicaba (SP) homenageou du-
rante solenidade promovida no
salão nobre “Helly de Campos
Melges” sete farmacêuticas pelo
“Dia do Farmacêutico” e, com o tí-
tulo, “Farmacêutico do Ano”, de
acordo com o decreto legislativo 27/
2016 e requerimento 680/2022.

O presidente da Acipi (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) e da rede de farmáci-
as Drogal, Marcelo Delfini Cança-
do, classificou os farmacêuticos
como “educadores e zeladores” da
saúde da população. “Eles se tor-
naram extremamente necessários
no ecossistema da Saúde. Ser far-
macêutico não tem como propósi-
to, apenas benefício próprio. É,
antes de tudo, uma autorização
da sociedade, que entrega a vocês,
para cuidar da saúde delas”.

Para a delegada regional do
CRF (Conselho Regional de Far-
mácia), Daniela Fernanda Mas-
son Mattioli, os profissionais
saem de suas zonas de conforto e
contribuem para a melhoria da
saúde da população com os ser-
viços que realizam. “Felizmente
nos deparamos com os belíssi-
mos trabalhos que vêm sendo re-
alizados nas mais diversas áre-
as de atuação do farmacêutico”.

Luciane Cruz Lopes, umas das
agraciadas da noite, se sentiu à
vontade em falar em nome das
homenageadas porque “todas” fo-
ram suas alunas. Docente há 22
anos na Unimep (Universidade

Metodista de Piracicaba), Luciane
contabilizou mais de sete mil estu-
dantes no processo de formação,
na universidade. “É com muito
amor que me dediquei a essa pro-
fissão por caminhos um pouco di-
ferentes das minhas colegas. Esco-
lhi ser professora para formar e
capacitar os farmacêuticos”.

A solenidade foi presidia pelo
vereador em exercício, Felipe
Gema, que destacou a importân-
cia do trabalho dos farmacêuticos
junto à sociedade. “Esse reconhe-
cimento não pode ficar somente
em palavras, pois é justo que to-
das as categorias da Saúde sejam
valorizadas com melhores salári-
os e condições de trabalho”.

HOMENAGEADAS - Adri-
ana Aparecida Cresta –ingressou
na Prefeitura Municipal de Piraci-
caba (SP) em 1995. Por 27 anos, foi
coordenadora do Departamento de
Assistência Farmacêutica, além de
ter sido diretora do setor de Almo-
xarifado da Secretaria Municipal
de Saúde. Aposentou-se neste mês.

Davi Negri

Solenidade do “Dia do Farmacêutico” homenageou sete profissionais da área

ROSAINE ELIZINEI RO-
MERA VILLAR – graduou-se
farmacêutica pela Unimep em
2002. Com trabalhos desenvolvi-
dos no Hospital dos Fornecedores
de Cana e Santa Casa, atualmente
é gerente de suprimentos do Hos-
pital Beneficente de São Pedro (SP).

LUCIANE CRUZ LOPES -
formou-se Farmacêutica Bioquími-
ca pela Unesp, em 1986. Fez mes-
trado e doutorado em Farmacolo-
gia e Terapêutica na Unicamp.

Luciana Amâncio de
Godoy – concluiu em 1994, na
Unimep, a graduação em Far-
mácia. Em 2020, terminou a pós-
graduação em Farmácia Clínica
pelo ICTQ Campinas (SP). É co-
laboradora da Rede Drogal.

Márcia Calori Matushi-
ta -  cursou Ciências Farmacêu-
ticas na Unesp, em 1986. As es-
pecializações na área vieram 1987
e 2018. É proprietária da farmá-
cia de manipulação Bellaflora.

JOSEANE FRANCISCO
DELTREGGIA – tem formação

farmacêutica desde 2005. Em
2011, começou a se dedicar à do-
cência, em cursos técnicos de far-
mácia. Atualmente é colaborado-
ra do Hospital de Americana (SP),
na área de Farmácia Clínica.

A mesa de honra da solenida-
de foi composta pela conselheira do
Conselho Regional de Farmácia,
Susana Yaskara Borches Herrera;
Daniela Fernanda Masson Matti-
oli, delegada regional de Piraci-
caba no Conselho Regional de
Farmácia do Estado de São Pau-
lo, Daniela Fernada Masson
Mattioli; Marcelo Delfini Cança-
do, presidente da Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba e pelo vereador, Felipe Gema.

A reunião solene foi trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara
na frequência 11.3 UHF da TV
digital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9
da Vivo Fibra. As transmissões
também ocorreram de forma si-
multânea nos perfis do Legislati-
vo no Facebook e YouTube.

TRADIÇÃO
A suspensão da leitura bíblica

nas sessões camarárias foi citada
na segunda-feira, 26, pelo verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante), ao
ocupar o espaço da liderança par-
tidária na reunião da Câmara.
"Não gasta nem 30 segundos para
ser feita, é uma palavra de conforto
e sabedoria, não vejo mal algum",
concluiu, além de lembrar que a prá-
tica é "tradição" na Casa de Leis.

'DESCORTÊS' - I
A vereadora Rai de Almeida

criticou, na segunda-feira, 26, o
tratamento que tem recebido na
Casa por parte de "alguns verea-
dores". Ela definiu como um trata-
mento "descortês". Ela lamentou
o nível de "toxicidade", "agressi-
vidade" e "misoginia" no trata-
mento entre os pares e comentou
sobre as diferenças entre os parla-
mentares, como os partidos políti-
cos e posições político-ideológicas.

'DESCORTÊS' - II
"A nossa população não

merece ouvir o que temos ouvi-
do nesta Casa. Não é só desres-
peito com essa vereadora e ou-
tros pares, mas com a socieda-
de", afirmou. Ela ainda desta-
cou a necessidade de se seguir o
que está no Regimento Interno
em relação aos pedidos de "Pela
Ordem" e "Questão de Ordem"
durante as sessões camarárias.

LULA
O ex-presidente Luiz Inácio

Lula da Silva votará no próximo
domingo, 2, a partir das 8h, na
Escola Estadual Firmino Correia
de Araújo, em São Bernardo do
Campo. Após votar, atenderá à
imprensa no local. À tarde, o ex-
presidente acompanhará a apu-
ração dos votos em um hotel de
São Paulo, a partir das 17h. O lo-
cal será informado em breve.

TÁTICA
O prefeito Luciano Almeida

adotou a velha tática de não de-
clarar apoio e voto a nenhum
candidato formalmente nestas
eleições. Por isso, tem sido res-
peitoso e respeitado por todos.

SONHO
Mas o Capiau teve um so-

nho e nele Luciano dizia que ide-
ologicamente se alinha ao Novo.
Fraternalmente, gosta muito do
ex-governador Geraldo Alckmin,
candidato a vice-presidente na
chapa com Lula. Afinal, Lucia-
no já trabalhou com Geraldo no
governo paulista. Aí o Capiau
mostrou dois números pra ele: 13
e 22… mas nessa hora o Capiau
acordou… e ficou sem saber.

DECLARAÇÃO
Os vereadores Ary Pedroso

(Solidariedade), Ana Pavão (PL) e
Cassio "Fala Pira" (PL) já declara-
ram formalmente apoio à candida-
tura do deputado Alex de Madu-
reira (PL). Mais recentemente, o
presidente em exercício da Câma-
ra, Acácio Godoy (PP), também
declarou apoio. Mas ainda outros
apoios estão sendo aguardados.

CARREATA
Alex de Madureira realiza

carreata neste sábado, 1o, com
saída prevista para às 9h30 do
bolsão da Estação da Paulista,
seguindo pelas principais aveni-
das da cidade. O movimento em
apoio ao deputado estadual que
tenta a reeleição será finalizado
em Artemis, onde ele nasceu.

CAMINHADA
Já a deputada estadual Pro-

fessora Bebel, também candidata
à reeleição, irá caminhar ao lado
dos candidatos Geraldo Alckmin
(vice-presidente), Fernando Ha-
ddad (governador) e Márcio
França (senador) nesta sexta-fei-
ra, a partir das 16h30, também
com concentração na Estação da
Paulista. São os últimos dias de
campanha acirrando as ações e
a busca de votos na cidade.

PRAIA - I
Repercutiu mal as recentes

falas do ministro da Economia,
Paulo Guedes. Em entrevista ao
Flow Podcast, na terça-feira, 27,
ele voltou a defender a venda
de praias no País. "Tem trilhões
de ativos mal-usados. Por exem-
plo, tem um grupo de fora que
quer comprar uma praia numa
região importante do Brasil.
Quer pagar US$ 1 bilhão. Aí você
chega lá e pergunta: 'Vem cá, va-
mos fazer o leilão dessa praia?'.
Não, não pode. 'Por quê?'. 'Isso
é da Marinha'", declarou.

PRAIA - II
O Capiau, idoso e cansado,

gosta de bebericar, sempre social-
mente, uma caipirinha à beira-
mar. E lembra ao ministro que o
artigo 20 da Constituição estabe-
lece que estes locais, assim como
as ilhas, integram a lista de bens
da União. E, ainda, conforme uma
lei dos tempos do presidente José
Sarney, elas são bens públicos de
uso comum do povo, asseguro o
livre e franco acesso a elas.

POSITIVO - I
A estratégia da campanha

do ex-presidente Lula está mui-
to focada em criar um "movi-
mento positivo" no País em tor-
no do retorno ao cargo máximo
da Nação. Esta semana começou
com uma superlive, transmitida
pelas redes sociais do PT e do
candidato, com o apoio de artis-
tas, encerrando-se com um dis-
curso otimista do ex-metalúrgico
que tenta seu terceiro mandato.

POSITIVO - II
O ambiente positivo também

inclui a consolidação do que está
se chamando de "frente amplís-
sima", com apoios de diferentes
setores. Na terça-feira, 27, foi a
vez de tucanos e ex-tucanos,
como o ex-presidente do BNDES,
André Lara Resende - um dos
pais do Plano Real -, e ex-mi-
nistros de FHC, como Luiz Car-
los Bresser-Pereira, Paulo Sér-
gio Pinheiro e Claudia Costin.

POSITIVO - III
O ex-ministro do STF, Celso

de Mello também se uniu à "fren-
te amplíssima" formada em tor-
no da candidatura à Presidência
da República do ex-presidente
Lula. Em uma nota publicada na
noite de terça-feira, Mello quali-
fica o presidente Jair Bolsonaro
(PL) como um "político menor" e
que não tem "estatura" para che-
fiar o Executivo. E assim decla-
rou voto no ex-metalúrgico.
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Bebel ressalta declaração de Lula
de que escola de tempo integral
sem estrutura é “quase uma prisão”
Para a parlamentar petista, que é professora, são sábias palavras
de quem já governou o país tratando a educação com prioridade
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Alunos da escola Prof. José Toledo
conhecem Grupamento Ciclístico

Dente também pode ser doado
O Dia Nacional de Doação de Órgãos,

lembrado em 27 de setembro, foi criado para
conscientizar a sociedade sobre a impor-
tância da doação de órgãos. O Brasil está
entre os maiores transplantadores de ór-
gãos, tecidos e células do mundo. Porém,
o que muitas pessoas não sabem é que o
dente tecnicamente também é considerado
um órgão e, como qualquer outro órgão do
corpo humano, pode ser doado.

Seja o dente de leite que está caindo
ou o permanente extraído, a sua doação é
de extrema importância. Por isso, não deve
ser descartado. O indicado é encaminhar
esse dente aos biobancos ou bancos de

dentes, onde terá um destino apropriado.
A drª. Claudia Pires Miguel - cirurgiã-

dentista e especialista em implantodon-
tia - lembra que "de acordo com o regula-
tório atual, as instituições de ensino de
odontologia precisam manter os seus pró-
prios bancos de dentes ou buscarem par-
cerias para viabilizar a disponibilização
deste material". No entanto, ela explica
que nem somente de dentes depende a
pesquisa em odontologia. "Materiais bio-
lógicos humanos, como pedaços de ossos,
gengiva, saco pericoronário e demais teci-
dos biológicos que contêm, inclusive, DNA,
podem ser armazenados em biobancos".

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), a declaração de
Lula, candidato a presidente da
República, de que “escola em tem-
po integral sem estrutura é quase
uma prisão”, são sábias palavras
de quem já governou o país tratan-
do a educação com prioridade.
“Nós defendemos a educação pú-
blica de qualidade, com escolas cuja
estrutura seja capaz de receber e
reter generosamente nossas crian-
ças e adolescentes, convidando-os
a uma experiência educacional ro-
busta e transformadora, não pro-
gramas aligeirados e excludentes
como esse PEI (Programa de Esco-
la de Tempo Integral) que o gover-
no de Rodrigo Garcia e João Doria
(PSDB) impôs às comunidades es-
colares e à sociedade em São Pau-
lo”, enfatiza a parlamentar.

Durante encontro com ex-
atletas, em São Paulo, na última
terça-feira, 27 de setembro, o
candidato à presidência pelo PT
disse: “Nós queremos agora fa-
zer escola de tempo integral.
Como é que você vai manter uma
criança de tempo integral em
uma escola de concreto armado,
onde não tem uma árvore, não tem
uma quadra, não tem um campo,
não tem nada? É quase uma pri-
são. O moleque tá preso de dia e
vai dormir em casa à noite”.

Lula comentava a falta de in-
fraestrutura para crianças prati-
carem esportes no país. Segundo
ele, é necessário “tirar a menina-
da de casa para fazer coisa sau-
dável”. “O esporte mexe com uma
criança, ele corrige o comporta-
mento da criança”, afirmou.

O presidente defendeu que
o Estado deve intervir para cri-
ar condições de incentivo a atle-
tas que não tenham recursos fi-
nanceiros. “Nenhum empresá-
rio, por mais avançado, por
mais progressista que seja, vai
investir em um atleta sem an-
tes ele provar que pode dar re-
torno financeiro”, afirmou,
questionando como uma crian-
ça “que mora em Heliópolis vai
treinar natação, basquete, vô-
lei e praticar qualquer esporte”.

Bebel reforça que “Lula sabe
o que diz. “Foi o presidente que
mais investiu na educação brasi-
leira em toda a sua história. Por
isso, queremos eleger o ex-minis-
tro da Educação de Lula,  Fernan-
do Haddad, governador de São
Paulo, que criou o FIES, o Prouni
e sabe da importância e da neces-
sidade de ser feito um grande in-
vestimento na educação pública no
Estado de São Paulo, dando con-
dições de trabalho e valorizando
os profissionais da educação”.

Deputada estadual Professora Bebel diz que ela e Lula defendem
educação pública de qualidade, com escolas cuja estrutura
seja capaz de receber e reter generosamente os estudantes

Divulgação

A Guarda Civil de Piracicaba
ministrou palestra na Escola Esta-
dual Professor José Martins de
Toledo, em Artemis, sobre o traba-
lho do Grupamento de Patrulha-
mento Ciclístico da corporação. A
atividade foi direcionada a alunos
do 8º e 9º ano do ensino funda-
mental 2, cujo tema foi A Vida em
Duas Rodas. O convite foi feito pela
direção da escola e pelo vereador
Josef Borges. Representando o
Grupamento Ciclístico participaram
os guardas-civis Harley, Gil, Vivia-
ne e o subinspetor Rodrigues.

Segundo o guarda-civil Har-
ley, que conduziu a palestra, o con-
vite foi uma ótima oportunidade
de poder detalhar aos alunos um
pouco do trabalho diário do Gru-
pamento Ciclístico, que tem função
estratégica junto à corporação, prin-
cipalmente na agilidade no atendi-
mento das ocorrências. Segundo
ele, o objetivo do encontro foi de-
monstrar aos alunos que a bike não

é só diversão e que pode ser um
meio de vida e de condicionamen-
to físico, trazendo melhoria na
qualidade de vida e de saúde.

ATUAÇÃO - Criado em 1º
de abril de 2003, o Grupamento
Ciclístico tem oito integrantes, que
atuam no patrulhamento na área
central e adjacências, em seus cor-
redores comerciais e bancários. A
vantagem dessa modalidade de
patrulhamento é o deslocamento
rápido pelos corredores da área
central, que conta com trânsito
lento, sendo possível a chegada
de forma silenciosa e rápida, além
do contato direto com a popula-
ção, por conta das bicicletas.

As bicicletas do Grupamento
são equipadas com sirenes e lu-
zes, a fim de facilitar a visibilida-
de e segurança em deslocamentos
para atendimento das ocorrênci-
as. Contam ainda com bagageiro,
onde são levados os equipamen-
tos de trabalho dos guardas.

Divulgação

Alunos da EE José Martin de Toledo conheceram um
pouco do trabalho do Grupamento Ciclístico da GC
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Programa de aquisição fortalece
agricultura familiar no Município
Projeto de lei prevê aquisição de 30% de alimentos da agricultura familiar em compras públicas

CÃES PARA
ADOÇÃO
Dois filhotes – um
macho e uma fê-
mea – e uma fêmea
adulta foram encon-
trados na rua e es-
tão em um lar tem-
porário, esperando
adoção. Contato:
(19) 994731445
– Patrícia.
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A sua
chance de
saber como
ajudar

O Fórum Mundial Espírito e
Ciência, da LBV, mais uma vez con-
vida a todos para uma transmis-
são ao vivo sobre uma temática
muito importante e que deve ser
tratada em toda a sua amplitude:
“Prevenção do suicídio: o que po-
demos fazer?” A roda de conversa
será nesta quinta (29), às 19h30,
pelo YouTube do Fórum Mundial
Espírito e Ciência, da LBV. A trans-
missão contará com a presença do
dr. Antônio Geraldo, presidente da
Associação Brasileira de Psiquiatria
e Coordenador Nacional da Cam-
panha Setembro Amarelo. Você
poderá interagir com comentários
e dúvidas sobre o tema. Será uma
oportunidade de reforçar informa-
ções sobre as formas de atuação
Pela Vida. Vamos compreender:
como falar sobre suicídio com os
jovens?;  como a mídia pode ajudar
na prevenção ao suicídio?; qual o
papel da família e da sociedade?; o
que fazer em casos de emergência?

Divulgação

Foi aprovado nesta segunda-
feira, 26, na Câmara Municipal
de Piracicaba, o projeto de lei 141/
2022, da Prefeitura, que institui
o Programa Municipal de Aqui-
sição da Agricultura Familiar de
Piracicaba, que irá exigir a aqui-
sição de pelo menos 30% de pro-
dutos provenientes da agricultu-
ra familiar do município em com-
pras públicas de alimentos.

Esta porcentagem mínima
deve ser empregada nas compras
de alimentos para abastecimento da
rede pública de ensino, bem como
a rede filantrópica, comunitária e
confessional de ensino, que rece-
bem recursos públicos, como tam-
bém para a rede socioassistencial e
do Banco de Alimentos, equipa-
mentos de alimentação e nutrição
e demais instituições públicas com
fornecimento regular de refeições.

Entre os objetivos do progra-
ma, elencados pela Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), está o fomento à
produção da agricultura familiar,
orgânica e agroecológica no muni-
cípio, promover e fortalecer práti-
cas de segurança alimentar e nu-

Thais Passos/SEMA

Agricultoras orgânicas, Thais e Lourdes Lásaro

tricional local e garantir o acesso a
alimentos adequados e saudáveis.

Os agricultores da Coopihort
(Cooperativa Piracicabana de Hor-
ticultores) estiveram presentes na
galeria do plenário da Câmara para
acompanhar a votação. O presiden-
te da cooperativa e agricultor fami-
liar, Vanderlei Sanches, fez uso da
tribuna para a defesa do projeto.

“De nada adianta produzir se
não tivermos onde vender, então
este projeto de lei vai beneficiar não
só a população que se beneficiará
dessa compra, como também nós
agricultores, com mais emprego e
renda para nossa profissão”, disse.

“Isso nos fortalece e dá mais
estímulo para as pessoas continu-
arem trabalhando no campo, au-
menta a diversidade de cultura
agrícola para atender este merca-
do, além de ajudar na economia lo-
cal, pois o dinheiro circula no pró-
prio município”, conta Thais Lása-
ro, agricultora familiar orgânica e
agroecológica do Sítio São Benedito.

A secretária da Sema, Nancy
Thame, explica que esta lei se faz
necessária, pois atualmente a
única compra feita com requisito

mínimo à agricultura familiar é
para a merenda escolar, por con-
ta da lei federal 11.947/2009 que
institui o PNAE (Programa Na-
cional de Alimentação Escolar),
que exige a compra de pelo me-
nos 30% de agricultura familiar.

“A ausência de demais com-
pras no município é justamente

pela falta de uma legislação que
exija isso, e, com a aprovação des-
ta que estamos propondo, vamos
ampliar para toda entidade pú-
blica que recebe verba para com-
pra de alimentos, como o Banco
de Alimentos, entidades sociais e
filantrópicas, Corpo de Bombei-
ros, etc”, enfatiza a secretária.

O longa-metragem A Viagem
de Pedro (2021), de Laís Bo-
dansky, e o curta piracicabano
Fogo Azul (2016), de Bruno Mat-
tos, serão exibidos no Anfiteatro
da Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, hoje,
29, às 19h, gratuitamente. A exi-
bição é feita pelo Misp (Museu da
Imagem e do Som de Piracica-
ba), por meio do projeto Nhô Cine,
em parceria com a Biblioteca.

Recém-lançado e premiado em
Amsterdã, A Viagem de Pedro, se
passa em 1831. Durante a traves-
sia do Atlântico em uma fragata
inglesa rumo à Europa, Pedro
(Cauã Reymond), o ex-impera-
dor do Brasil, busca forças físi-
cas e emocionais para enfrentar
seu irmão, que usurpou seu rei-
no em Portugal. Pedro se vê do-
ente e inseguro. Ele entra na em-
barcação em busca de um lugar
e também em busca de si mesmo.

O curta-metragem Fogo Azul,
dirigido por Bruno Mattos, é o pri-
meiro episódio da websérie Crôni-
cas do Mundo Moderno, vencedo-
ra do Prêmio Jaguatirica (Unimep),
que traz em seu enredo problemas
do nosso cotidiano como depres-
são, tristeza, fuga da realidade, le-
vando o espectador a uma reflexão
acerca da vivência humana.

“O filme vem por meio da
ótima parceria do MIS SP com a
Prefeitura de Piracicaba, Semac
e Museu da Imagem e do Som de
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A Viagem de Pedro será
exibido hoje, 29, na
Biblioteca Municipal

Divulgação

Filme A viagem de Pedro será apresentado na Biblioteca Municipal

Piracicaba. Neste projeto há vá-
rios filmes que estão sendo exi-
bidos na Biblioteca Municipal,
oficinas sobre o meio audiovisu-
al e filmes com debates de forma
on-line. Nesta quinta-feira tere-
mos o previlégio de ver um filme
lançamento nesta parceria cha-
mada Pontos MIS, na qual acre-
ditamos ser um avanço para o
cineclube de Piracicaba chamado
Nhô Cine, que agrega outra par-
ceria do meio audiovisual de Pi-
racicaba. Neste trabalho conjun-
to acreditamos fomentar cada vez
mais o cinema da região com exi-
bições ou produções”, disse o di-
retor do Misp, Pedro Maurano.

O projeto conta com o apoio
grupo Cena14, com Biblioteca
Municipal e Unimep (Universida-
de Metodista de Piracicaba).
Também haverá promoção de
conversação sobre as produções,
principalmente sobre as de cur-
tas locais, com direito a pipoca.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine - Apresen-
tação dos filmes A Viagem de
Pedro (2021), de Laís Bo-
dansky, com classificação in-
dicativa de 14 anos, e do cur-
ta piracicabano Fogo Azul
(2016), de Bruno Mattos, com
classificação indicativa de 10
anos. No Anfiteatro da Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, rua Saldanha
Marinho, 333, Centro. Gratuito.
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“Eleições 2022” é tema de palestra on-line

Evento foi promovido pela Escola do Legislativo nesta terça (27)

Reprodução/Internet

No formato on-line, a Escola
do Legislativo da Câmara Muni-
cipal promoveu, nesta terça-feira
(27), a palestra “Eleições 2022”.
O evento objetivou a elucidação
de temas importantes relaciona-
dos ao período eleitoral como:
propaganda, contas, sistemas de
elegibilidade e inelegibilidade, le-
gislação e instruções do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral).

A diretora da escola, verea-
dora Silvia Morales, do mandato
coletivo ‘A Cidade É Sua’, foi
quem abriu o encontro. Para pa-
lestrar, esteve presente Fábio Di-
onísio, advogado com atuação em
Direito Público, Civil, Trabalhista
e Eleitoral e presidente da Comis-
são de Direito Eleitoral da OAB –
SP – 8ª Subseção - Piracicaba.

De acordo com Fábio Dioní-
sio, um candidato só poderá pleite-
ar votos nas eleições vigente, se tiver
o registro da sua candidatura regu-
lar no TSE em Brasília (DF) e tam-
bém no TRE (Tribunal Regional Elei-
toral) de seu respectivo estado.

“Os Tribunais Regionais são
considerados a primeira instân-
cia no registro das candidatu-
ras dos deputados estaduais e
federais, além dos governadores
e senadores, isso porque nas elei-

ções regionais, todos os trâmites
são julgados por um Juiz da co-
marca, a Zona Eleitoral que re-
cepciona e organiza todo aquele
processo eleitoral”, explicou.

Na cidade de Piracicaba, o
advogado destacou que existem
três Zonas Eleitorais que “saem” da
extensão física regional do municí-
pio, para atender algumas cidades
ao redor como Charqueada, Rio
das Pedras e Saltinho. “Essas Zo-
nas então fazem a análise e o julga-
mento das cidades vizinhas, além
do processo de registro, candidatu-
ra e a prestação de contas”, disse.

Como marcos regulatórios,
Dionísio destacou a Constituição
Federal, o Código Eleitoral, a lei
9.096/95 dos partidos políticos, a
lei 9.504/97 das eleições e a lei com-
plementar 64/90 das inelegibilida-
des, conhecida também como “ficha
limpa”. “Toda essa legislação que
resguarda o processo eleitoral deve
ser muito mais observada e seguida
pelos candidatos”, pontuou.

O palestrante também explicou
sobre o que se trata o chamado
“quociente eleitoral”, nome que se
dá ao número mínimo de votos que
o candidato precisa fazer para ser
eleito. De acordo com a explicação,
a regra amparada pela legislação

considera o número total de votos
válidos e divide o total pelo núme-
ro de vagas em disputa. “Essa for-
ma permite que cada partido ocu-
pe uma cadeira em disputa. Se o
partido fizer três vezes o núme-
ro necessário, ele obtém assim
mais duas cadeiras para a sua
chapa de candidatos”, detalhou.

É importante, segundo Dioní-

sio, que os eleitores entendam a
ideia do sistema proporcional,
considerando os dois fatores que
elegem um candidato. Dessa for-
ma, além do candidato, é preciso
decidir pelo partido ao qual o elei-
tor deseja ser representado.

A palestra foi acompanhada por
alunos previamente inscritos pelo site
da Câmara via Zoom e YouTube.
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Complexo Aquático será reaberto em outubro
Fechado desde 2018, espaço receberá aulas de natação, hidroginástica e atividades aquáticas a partir de 10/10

O Complexo Aquático Dr. Sa-
muel de Castro Neves será reativa-
do no mês de outubro. A informa-
ção foi divulgada ontem, 28, pela
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam). As aulas
de natação e hidroginástica, assim
como as atividades do Projeto Cla-
rear, serão retomadas no espaço a
partir do dia 10/10, inicialmente
apenas com os alunos já inscritos
nas três modalidades - segundo a
Pasta, novas inscrições serão aber-
tas em novembro. “A ideia é reto-
mar as atividades gradativamente,
contemplaremos os alunos que já
estavam realizando aulas no perío-
do do verão passado. Depois, va-
mos incluir novos alunos com a aber-
tura de vagas”, afirmou a professo-
ra de natação da Selam, Beatriz Beig.

Fechado desde 2018, o local
passou por um processo de revita-
lização que começou em julho de
2020. A reforma custou o total de
R$ 1.292.633,48 aos cofres públi-
cos e foi realizada pela empresa
Spalla Engenheria. O contrato en-
tre as duas partes terminou em ju-

lho do ano passado, quando a Pre-
feitura de Piracicaba elaborou um
relatório técnico que apontava pro-
blemas estruturais e a necessidade
de ajustes. De lá para cá, o comple-
xo passou por uma série de repa-
ros e novos testes. A entrega da
obra foi aceita no início deste mês
de setembro pela Secretaria Muni-
cipal de Obras (Semob), que deu o
aval para utilização do espaço.

No complexo, serão desenvol-
vidos os programas da secretaria,
como o PAM (Programa de Ativi-
dades Motoras) e o PDB (Progra-
ma Desporto de Base), com aulas
de natação, hidroginástica e de-
mais atividades aquáticas. O PDB
é destinado para crianças e ado-
lescentes de 7 a 17 anos de idade;
o PAM atende pessoas com idade
acima de 18 anos. O local tam-
bém atenderá os alunos do Cla-
rear, projeto direcionado a pes-
soas com deficiência física de to-
dos as faixas etárias. Além disso,
o espaço poderá abrigar eventos
esportivos competitivos, como é o
caso dos Jogos Metropira 2022.

Além do Complexo Aquático
Dr. Samuel de Castro Neves, a Se-
lam continuará oferecendo aulas
gratuitas de natação e hidroginás-
tica em outros dois núcleos: Cen-
tro Cultural e Recreativo Cristóvão
Colombo e clube da AFPMP (Asso-
ciação dos Funcionários Públicos
Municipais de Piracicaba), respec-
tivamente. Assim, a secretaria deve
ampliar o número de atendimen-
tos para as atividades aquáticas –
atualmente, cerca de 1.600 pesso-
as estão inscritas nas aulas, que
acontecem semanalmente.

Inaugurado em 1976, o Com-
plexo Aquático Dr. Samuel de
Castro Neves teve a antiga pisci-
na olímpica dividida em duas:
uma semiolímpica (25x25 me-
tros), que poderá receber compe-
tições, além de atividades de ini-
ciação e treinamentos, e outra
medindo 12,5x25 metros, que
será utilizada especialmente para
aulas de hidroginástica. A recons-
trução inclui novos equipamentos,
como bombas e tubulações, redu-
zindo o custo de manutenção. O Complexo Aquático terá as atividades retomadas no mês de outubro

Divulgação
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Há falta de medicamentos em unidades, destaca “Fala Pira”
Os requerimentos 691/22 e

692/22, do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o “Fala Pira”, que solici-
tam informações Executivo sobre
falta de medicamentos nas UPAs
(Unidades de Pronto Atendimen-
to) “Dr. Alfredo José de Castro Ne-
ves, na Vila Rezende, e “Nestor
Longatto”, no Bairro Vila Sônia,
respectivamente, foram aprovados
durante a 45ª reunião ordinária,
realizada segunda-feira (26).

De acordo com as propositu-
ras, há falta de determinados me-
dicamentos nas unidades de aten-
dimento e o parlamentar questio-
na se a secretaria municipal de Saú-
de tem conhecimento sobre essa fal-
ta; em caso positivo, por qual moti-
vo ainda não foram tomadas as pro-
vidências cabíveis para disponibili-
zação dos medicamentos e insumos
faltantes e se o município, junta-
mente com a secretaria da saúde,

possui um planejamento (semanal,
mensal, anual) referente aos medi-
camentos e insumos e as quantida-
des de usuários que os utilizam.

Cássio Fala Pira contou que
visitou os postos de saúde e os fun-
cionários mostraram as gavetas
que armazenam os medicamentos
vazias. “E falta seringa também. A
situação chegou ao fundo do poço.
As crianças ficaram seis horas para
serem atendidas. E quem não tem

dinheiro para comprar esses medi-
camentos? Uma médica disse que
saiu do atendimento de uma cri-
ança de uma família muito sim-
ples e saiu para comprar remé-
dio. Queremos que esse requeri-
mento simples seja respondido.
Quando vamos na farmácia tem
o medicamento, mas no SUS não
tem. Por que não conseguimos
comprar em uma cidade tão rica
quanto Piracicaba”, questionou.

Na madrugada da última
quinta-feira (22), o vereador Gus-
tavo Pompeo esteve presente nos
trabalhos de pintura das novas
faixas de motobox em Piracica-
ba. “Isso garante mais segurança
não só para os motociclistas, mas
para trânsito em geral”, disse o
parlamentar, que já reivindicava
o estabelecimento da área de es-
pera exclusiva há algum tempo.

Com a realização do serviço,
Piracicaba conta com mais quatro
pontos de motobox, área de espe-
ra exclusiva para motocicletas em
semáforo, que colabora para a se-
gurança e fluidez no trânsito. A ini-
ciativa é da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes).

“Isso garante mais segurança não só para os motociclistas,
mas para trânsito em geral”, disse Gustavo Pompeo

Assessoria Parlamentar

‘M‘M‘M‘M‘MOTOBOXOTOBOXOTOBOXOTOBOXOTOBOX’’’’’

Piracicaba recebe novas faixas
de espera para motocicletas

Os pontos de motobox nos
quais o vereador acompanhou o
trabalho de pintura são no en-
contro da avenida José Michelet-
ti com a rua XV de Novembro;
avenida Armando de Salles Olivei-
ra com a rua Regente Feijó; aveni-
da Armando Salles de Oliveira com
a rua Saldanha Marinho e aveni-
da Rui Barbosa com a avenida Jus-
celino Kubitschek de Oliveira.

A área de espera para motoci-
cletas foi regulamentada pelo CTB
(Código de Trânsito Brasileiro) em
2020 e é uma “área delimitada por
duas linhas de retenção destinadas
exclusivamente à espera de motoci-
cletas, motonetas e ciclomotores,
junto à aproximação semafórica,
imediatamente à frente da linha de
retenção dos demais veículos”.

O vereador Felipe Gema se
reuniu, nesta segunda-feira (26),
com a secretária municipal de
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), Jane Franco de Oliveira. Na
reunião foi discutido sobre as ram-
pas de acessibilidade. Gema afir-
mou que sempre reparou nas ram-
pas em calçadas, mas que recente-
mente não tem notado com tanta
frequência e, por isso, o interesse em
indicar que fossem colocadas novas

rampas nas calçadas do município.
A secretaria informou que as ram-
pas fazem parte do plano de mobi-
lidade que tem um prazo de vali-
dade e precisa ter consonância com
o plano diretor. Jane afirmou que
iniciará a elaboração de um novo
plano de mobilidade para dar pros-
seguimento ao processo de licita-
ção e ressaltou que a demanda
será coletada por meio de liga-
ções ao 156, ofícios e indicações.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Rampas de acessibilidade são
debatidas com secretária

Gema foi recebido pela secretária da Semuttran, Jane Oliveira Franco

Assessoria Parlamentar
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Teste de Integridade contará
com dois aviões fretados
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Reunião pública discute
requalificação do Centro
Encontro realizado na tarde desta terça-feira (27) congregou diversos atores para
debater modificações na área central, em especial na rua Governador Pedro de Toledo

Divulgação

O Legislativo piracicabano
discutiu, na tarde desta terça-
feira (27), em reunião pública
convocada pelo vereador Reinal-
do Pousa por meio do requeri-
mento 646/2022, a requalifica-
ção e reestruturação da área
central, com foco na rua Governa-
dor Pedro de Toledo, um dos prin-
cipais centros comerciais da cidade.

O encontro, que aconteceu
no Plenário da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, teve grande
participação de vereadores, re-
presentantes de entidades liga-
das ao comércio, secretários
municipais e população em geral,
e promoveu um debate inicial so-
bre o futuro da região central.

Na abertura da reunião, Pou-
sa exibiu um vídeo por ele gravado
nas vias centrais da cidade em que
aponta para a grande quantidade
de fios elétricos aparentes nos pos-
tes e para bancos de madeira que-
brados. “Queremos uma grande
revitalização na área central”, dis-
se o parlamentar, que também é
presidente da CDL (Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Piracicaba).

Para ele, a transformação da
rua Governador em um calçadão,
ou seja, em uma área fechada para
o acesso de veículos automotores,
a exemplo do que já acontece em
outras cidades, é uma das pos-
sibilidades que deve ser anali-
sada e amplamente debatida:

“Um tema que há alguns
anos nós vimos discutindo, é que
nunca deixemos que o centro de
Piracicaba e os centros comerci-
as, de forma geral, se tornarem
centros velhos. Muito se fala em
calçadão e em diversas ideias. Não
é que deveria necessariamente ser
um calçadão, mas precisamos
abrir essa discussão com a socie-
dade, para que cheguemos a um
ponto que seja a contento de to-
dos”, analisou o parlamentar.

Marcelo Cançado, presidente
da Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), proble-
matizou uma eventual transforma-
ção da área em um calçadão. “O
calçadão, pelo que tenho visto e lido
nestes últimos anos, ele tem sido
muito mais desfavorável ao comér-
cio do que favorável”, disse.

Para ele, um eventual fecha-
mento de ruas poderia gerar um
efeito secundário no aumento de
tráfego nas vias adjacentes e
acentuaria a dificuldade dos mo-
toristas de encontrarem locais
para estacionarem seus veículos.
Ele apontou que deficiências no
transporte público da cidade tam-
bém trazem empecilhos à chega-
das das pessoas ao centro.

“Outra coisa que nos preocu-
pa é que a rua Governador, depois
das 18h, ela perde o movimento.
No entanto, ela ainda é meio de
acesso para veículos. Quando você
transforma a rua em calçadão,
você perde cem por cento desse
movimento. Hoje, a praça José
Bonifácio é moradia para várias
pessoas. Será que um calçadão
não seria mais um opção de mo-
radia sem carros passando?”,
questionou o presidente da Acipi.

De acordo Rose Massarutto,
diretora da área de Turismo da
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), eventuais
alterações na área central preci-
sam ser pensadas sob diversas
perspectivas e devem, necessari-
amente, também abarcar outras
áreas relevantes para o desenvol-
vimento da cidade, com a Rua do
Porto e o Engenho Central:

“É um grande desafio tanto
para a área pública quanto para
a iniciativa privada organizada
pensar sobre isso. Há uma pro-
posta dentro do atual governo de
repensar essa área central (...).
Em muitos anos já vem sendo
estudado com o Ipplap (Instituto
de Pesquisa e Planejamento de Pi-
racicaba) essa área, e conversamos
sobre a possibilidade de uma in-
terligação entre a área central, a
Rua do Porto e o Engenho Cen-
tral, áreas estas que estão tão pró-
ximas. São áreas importantes,
onde a cidade nasce, e elas não
estão interligadas”, ponderou.

Segundo Massarutto,  a
área central deve ser valoriza-
da, tanto pelo seu patrimônio
histórico e cultural quanto pelos
comércios e habitações lá existen-
tes: “depois do horário de funci-
onamento do comércio ela fica
vazia. Aos sábados e domingos ela
fica vazia. Como trazemos pesso-
as para a área central? O que
aconteceu durante tanto tempo
que a gente desvalorizou isso e as
pessoas não estão mais morando
na área central?”, refletiu.

A titular da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transporte), Jane
Franco, lembrou que a pasta, por
meio do projeto “Rede Ruas Com-
pletas” estuda como melhorar as
vias da cidade, em especial na re-
gião central, e disse: “precisamos,
de fato, fazer toda uma recupera-
ção, com muito estudo, para que se
favoreçam todos os modais e que
atendamos a todos. Temos a ques-
tão do estacionamento [rotativo],
a qual estamos sendo amplamente

cobrados e cujo edital está em vias
de ser republicado, justamente
para que consigamos atender não
só ao comércio, mas a todos que
passam pelo local”, disse.

Para a vereadora Sílvia Mo-
rales, os chamados “espaços oci-
osos” da cidade precisam ser ocu-
pados. “Temos que dar vida aos
espaços públicos”, disse a parla-
mentar, que na sequência pediu
aos engenheiros e arquitetos par-
ticipação neste debate. “Nós ve-
mos em outras cidades, no Brasil
e fora do país, onde as coisas fun-
cionam. Em Londres, todo mun-
do anda a pé. O que acontece? Os
transportes públicos são de qua-
lidade, eficazes e baratos, mas
isso é uma construção, assim
como a mobilidade ativa”, disse.

Ana Pavão ponderou que
qualquer alteração na região cen-
tral deve ser amplamente debatida
e ter seus eventuais impactos por-
menorizados: “antes de ‘mudar a
cara’ da Governador nós precisa-
mos ouvir o pessoal do comércio.
Nós temos a certeza de que vai re-
avivar o comércio ou nós vamos
acabar de matar o comércio? É
isso que temos que ver. Para se
começar um projeto, é preciso
mudar a cultura. E nossa cidade
tem uma cultura em relação às
compras, em relação a ir à Gover-
nador e em relação a andar a pé ou
de bicicleta”, analisou a vereadora.

Segundo o líder do Governo
na Câmara, vereador Josef Bor-
ges, “é importante que sentemos
à mesa com as entidades ligadas
ao comércio, pois são eles que sa-
bem e têm esse know-how. En-
tão, é um projeto que tem ser
conversado e dialogado. Precisa-
mos saber como trazer esses be-
nefícios, se vamos precisar de in-
vestimentos de uma loja de depar-
tamento ou de alguma coisa que
consiga atrair o público”, falou.

O parlamentar também lem-
brou que, em muitos centros ur-
banos da Europa, os estaciona-
mentos verticais são estratégias
adotadas para reduzir o fluxo de
veículos nas regiões centrais: “te-

mos que pensar grande também.
Acredito que esses estaciona-
mentos verticais resolveriam
em grande parte esse problema
de estacionamento”, disse.

Para Cássio Luiz Barbosa,
“nossa cidade está crescendo de-
sordenadamente. Hoje, se você
desce a Governador em um horá-
rio de pico, para você chegar ao
final dela, você não consegue, você
demora uma hora, uma hora e
meia para chegar. (...) Eu fico ima-
ginando essa cidade daqui a 15,
20 anos”, disse, e citou, na sequ-
ência, o exemplo de sua cidade
natal, Belo Horizonte (MG):

“Ela não foi uma cidade proje-
tada, ela foi feita dentro de uma
avenida, a avenida do Contorno, e
a cidade “estourou”. O que tiveram
que fazer? Tiveram que desapro-
priar, indenizar, tirar casas e abrir
vias, e Piracicaba está no mesmo
caminho”, analisou o parlamentar.

O presidente em exercício da
Câmara, Acácio Godoy, lembrou
que qualquer decisão deve ser
“técnica, jurídica e política”.
Para ele, a reunião foi um exem-
plo vivo de que “o espaço político
abriu as portas para que o co-
merciante fale em primeira pes-
soa. Se vamos debater qualquer
assunto em nossa cidade, é as-
sim que devemos fazer. A pessoa
que será atingida pela decisão,
ela tem que ter voz”, afirmou.

Na sequência, Godoy sugeriu
a criação de grupos de trabalho
envolvendo todos os atores sociais
interessados em discutir projetos
para a área central: “vamos mon-
tar grupos de trabalho que colo-
quem os comerciantes, com suas
representações, a Câmara e o Exe-
cutivo para que possamos chegar a
soluções que possam ser aplicadas”.

A proposta de criação de
grupos de trabalho foi acata-
da pelos presentes e ficará sob
a coordenação da Secretaria
municipal de Governo, coman-
dada por Carlos Beltrame.

A reunião pública, que foi trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara e pe-
las redes sociais do Legislativo.

Reunião pública realizada na tarde desta terça-feira (27) congregou representes do
poder público, comerciantes e interessados em debater a revitalização da área central

O Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP) usará
dois aviões para transportar as
urnas eletrônicas escolhidas para
o Teste de Integridade nas elei-
ções deste ano. O procedimento é
uma auditoria realizada por meio
de uma espécie de votação para-
lela com cédulas em papel.

Nestas eleições, o Teste de In-
tegridade será feito em 33 urnas
eletrônicas selecionadas por enti-
dades da sociedade civil convida-
das, como OAB, Ministério Públi-
co, Polícia Federal, Sociedade Bra-
sileira de Computação, Federação
das Indústrias do Estado de São
Paulo (Fiesp), instituições do Siste-
ma S (Senai, Sesc, Senac etc.), For-
ças Armadas e partidos políticos.

O procedimento, que é reali-
zado desde 2002, teve o número
de urnas eletrônicas ampliado de
5 para 33, como mais uma prova
da confiabilidade do sistema, que
é utilizado com segurança no
país desde 1996. Desse total, seis
urnas passarão pelo Teste de In-
tegridade nas próprias seções
eleitorais, com o uso de biome-
tria de eleitores voluntários.

Na véspera da eleição, as ou-
tras 27 urnas serão retiradas das
seções eleitorais e trazidas para o
Centro Cultural São Paulo, onde
será realizado o Teste de Integrida-
de. Novas urnas eletrônicas serão
colocadas no lugar daquelas seleci-
onadas para a auditoria, sem ne-
nhum prejuízo aos eleitores nos lo-
cais de votação. As entidades fisca-
lizadoras poderão escolher as urnas
eletrônicas em todo o estado de São
Paulo, que foi dividido em cinco gru-
pos por questão de logística, de acor-
do com padrões estatísticos.

Quatro grupos têm uma cida-
de polo, para onde serão levadas
as urnas que depois serão trans-
portadas em dois aviões até a capi-
tal: Bauru, Presidente Prudente,
São José do Rio Preto e Ribeirão
Preto. O tempo máximo estimado
entre cada cidade polo e o municí-
pio mais distante do grupo é de
cerca de três horas de carro.

O Grupo 1, que engloba cida-
des a um raio de 200 km da capital
(incluindo as Regiões Metropolita-
nas de São Paulo e de Campinas,
todo o litoral do estado, o Vale do
Ribeira e o Vale do Paraíba), foi
subdividido em quatro subgrupos.
Cada um, por sua vez, tem a sua
cidade polo, de onde partirão por
via terrestre as urnas selecionadas
até o Centro Cultural São Paulo.

Já as urnas escolhidas nos
outros quatro grupos serão trans-
portadas por dois aviões fretados
pelo TRE-SP. Um avião sairá de São
Paulo até Presidente Prudente,
onde recolherá as urnas escolhidas
nas zonas eleitorais da região, e
depois seguirá até Bauru, onde
também recolherá as urnas seleci-
onadas dentro do grupo, e em se-
guida voltará para a capital.

No dia da eleição, os votos
das cédulas, preenchidas na vés-
pera por representantes das en-
tidades fiscalizadoras, serão di-
gitados em urnas eletrônicas por
servidores do Judiciário e do Mi-
nistério Público. A digitação será
gravada em vídeo, para eventu-
ais consultas posteriores. Ao fi-
nal, são apurados os votos em cé-
dulas de papel e os votos digita-
dos nas urnas eletrônicas. O tes-
te comprova que ambas as vota-
ções obtêm o mesmo resultado.

Em 2022, estima-se que ocor-
rerão 66.280 casos novos de cân-
cer de mama no Brasil, segundo o
Instituto Nacional do Câncer
(Inca). Com o objetivo de lembrar
sobre a importância da prevenção
e do diagnóstico precoce da doen-
ça, o CME (Conselho da Mulher
Empreendedora) da ACIPI (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) realiza três eventos
em alusão ao Outubro Rosa.

Intitulada “Quem procura
CURA!”, a iniciativa começa no
dia 5 de outubro, com o 106º
Encontro da Mulher Empresá-
ria. Participam do encontro o
médico ginecologista, especi-
alizado em oncologia ginecoló-
gica e mastologia, Sérgio Bruno
Barbosa, e a especialista em ca-
muflagem estética e micropigmen-
tação aerolar, Milenne Brossi.

Os dois abortam o tema “Qua-
lidade de vida e autoestima: an-
tes, durante e após o câncer de
mama”. A ação ocorre no auditó-
rio da Associação a partir das 19h.

O evento é gratuito e pede a
doação de um quilo de arroz ou
pó de café. Os produtos serão
destinados ao Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(Fussp). As inscrições podem ser
feitas pelo link https://forms.
gle/RezyT2hdpJHE93nh7 .

No dia 19, a partir das 18h30,
acontece o 8º Fórum entre Mu-
lheres. Na ocasião, a nutricionista

CCCCCÂNCERÂNCERÂNCERÂNCERÂNCER     DEDEDEDEDE     MAMAMAMAMAMAMAMAMAMA

Mais de 66 mil novos casos
devem ser confirmados

Daniela Tobaja palestra sobre o
tema “O papel da nutrição na pre-
venção e tratamento do câncer”.

As atividades em alusão ao
Outubro Rosa, realizadas pela CME
se encerram no dia 24 com o Proje-
to Cabelovers. Das 8h às 17h, a ca-
beleireira Valéria Alleoni vai dispo-
nibilizar uma equipe para realizar
cortes de cabelos gratuitos para
pessoas interessadas em fazer do-
ação das madeixas para a confec-
ção de perucas. O evento será na
recepção da entidade de classe.

DADOS - O câncer de mama
representa 24,5% dos casos novos
por câncer em mulheres, de acor-
do com informações do Inca. É
também a causa mais frequente de
morte por câncer nessa população,
com 684.996 óbitos estimados em
2020 – 15,5% dos óbitos por cân-
cer em mulheres, de acordo com a
Agência Internacional para Pesqui-
sa em Câncer (Iarc). No Brasil, os
índices da doença são mais ele-
vados nas regiões Sul e Sudeste.
Além disso, é a primeira causa de
morte por câncer em mulheres.

O Inca alerta que a incidência
e a mortalidade por câncer de
mama tendem a crescer progressi-
vamente a partir dos 40 anos.

SERVIÇO
A ACIPI fica na Rua do Rosário,
700, Centro. Informações pelo
WhatsApp (19) 97122-5124.
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Educação dá início à manutenção
das 124 escolas da Rede de Ensino
Até o final de 2022 cerca de 40 unidades escolares já receberão as obras, segundo o
Departamento de Engenharia e Manutenção da Secretaria Municipal de Educação

As primeiras unidades da
Rede Municipal de Ensino, desde
a segunda-feira, 26, recebem ma-
nutenções estruturais e melhori-
as em suas estruturas. Até o fi-
nal de 2022 cerca de 40 unidades
já receberão as obras, segundo o
Departamento de Engenharia e
Manutenção da Secretaria Muni-
cipal de Educação. O investimen-
to será de R$ 43,9 milhões, com
prazo de conclusão de 12 meses.

Em uma iniciativa inédita, to-
das as 124 escolas que compõem a
Rede Municipal de Educação rece-
berão intervenções, conforme as
necessidades de cada unidade, en-
globando demolições e retirada de
entulho, fundação e infraestrutu-
ra, impermeabilização de ambien-
tes e solo, melhorias em alvenaria,
troca, substituição e revitalização
de elementos de madeira, troca,
substituição e revitalização de es-
quadrias metálicas, cobertura, vi-
dros, revestimentos, pisos, pintura
total interna e externa, melhorias
hidráulicas, elétricas, bem como
nos sistemas de rede e telefonia.

Divulgação

Investimento será de R$ 43,9 milhões e prazo de conclusão de um ano

Durante a assinatura do
contrato com a empresa vence-
dora do processo licitatório, o
prefeito Luciano Almeida desta-
cou, na oportunidade, que era
latente a necessidade de melho-
rias estruturais nas unidades
escolares do município. “Com as
escolas em ordem, com os inves-
timentos importantes que a nos-
sa gestão vem fazendo em equi-
pamentos, e na recomposição do
quadro de servidores, a Educa-
ção em Piracicaba avançará, sem
dúvidas”, ressaltou o prefeito.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, ressalta
que há unidades na Rede que não
recebiam intervenções e manuten-
ções há mais de 30 anos e esse
grande contrato vem para ofertar
uma melhor estrutura às escolas.
“Desde quando assumi como se-
cretário tenho constantemente vi-
sitado a nossa Rede, coletando as
demandas e visualizando as difi-
culdades das unidades. Todos são
unânimes em questionar a falta
de manutenção nos prédios das

nossas escolas. Estamos apenas
começando as melhorias estrutu-
rais que as nossas escolas neces-
sitam e merecem, mas há outras
intervenções por vir”, frisa o che-
fe da Educação Municipal.

Bruno ainda solicita a com-
preensão de todas as comunida-
des escolares. “É claro que qual-

quer obra gera transtorno, princi-
palmente nas nossas escolas que
continuam em funcionamento,
mesmo com as obras acontecen-
do. Peço a compreensão e o apoio
de todos os nossos gestores, pro-
fessores, funcionários, alunos e
pais, para que as obras possam se-
guir em ritmo acelerado”, destaca.
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Sincomércio e Sebrae promovem
palestra de mudanças no varejo

Com o objetivo de orientar os
empresários do comércio varejista
para as novas tendências e neces-
sidades do setor, principalmente
depois da pandemia e da amplia-
ção das vendas online, o Sincomér-
cio e o Sebrae Piracicaba promo-
vem a palestra “Como a tecnologia
está mudando as empresas e como
superar as dificuldades em ven-
das”, apresentado pelo consultor
empresarial Douglas Marangoni.

A palestra é gratuita e vai ocor-
rer hoje, 29, às 19h, no auditório
do Senac Piracicaba. As inscri-
ções podem ser feitas pelo link
http://bit.do/PalestraSincomer-
cio, pelo e-mail sincomercio@
sincomerciopiracicaba.com.br ou
pelo whatsapp: (19) 99313-7137.

Para o presidente do Sincomér-
cio Piracicaba, Itacir Nozella, a pa-
lestra é uma excelente oportunida-
de para agregar novos conhecimen-
tos de gestão e promover o networ-
king entre os comerciantes locais.

Mauro de Nardi Costa, ge-
rente em exercício do Senac Pi-
racicaba, entende que as cons-
tantes mudanças tecnológicas
podem ser uma forte aliada das
empresas e consequentemente,
potencializar suas vendas. “Co-
nhecê-las e manter-se atualiza-
do são essenciais ao negócio.”

Durante o evento, o Sebrae vai
lançar também um projeto desti-
nado aos comerciantes locais, com
capacitação, cursos e consultoria,
que tem como foco a redução de
custos e o aumento de faturamen-
to das empresas, aumentando
sua competitividade no merca-
do. “O programa oferece uma
oportunidade de desenvolvimen-
to para as empresas participan-
tes. E para facilitar foi estrutu-
rado em módulos, permitindo
aos interessados maior flexibili-
dade na participação, já que as
empresas poderão participar do
programa inteiro ou de módulos
de interesse”, explica Fábio Gerla-
ch, gerente do Sebrae Piracicaba.

PALESTRANTE - Douglas
Marangoni é professor universitá-
rio, palestrante há 13 anos e con-
sultor empresarial. Atuou como
Secretário Municipal de Planeja-
mento e Gestão e Secretário Muni-
cipal da Educação em São Carlos.
Em suas palestras aborda conteú-
dos importantes de uma forma
descontraída e dinâmica. Já divi-
diu o palco com grandes nomes,
tais como Geraldo Rufino e Daniel
Godri. Utilizando uma linguagem
simples e motivadora, apresenta
casos reais, que fazem com que o
público se identifique e se envolva.
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Prêmio Madre Tereza de
Calcutá recebe indicações

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos Humanos e Cidadania da
Câmara, presidida pelo vereador
Paulo Camolesi, recebe até 31 de
outubro indicações de pessoas ou
entidades que tenham se destaca-
do na defesa e promoção dos di-
reitos humanos como candidatos
ao Prêmio Madre Tereza de Cal-
cutá de Direitos Humanos.

O prêmio foi instituído pela
resolução 10/1998, de autoria
do ex-vereador Antonio Oswal-
do Storel, com o objetivo de
destacar pessoas e entidades
com relevante atuação em de-
fesa dos direitos humanos.

As indicações de nomes de
pessoas ou entidades podem ser
feitas por qualquer pessoa, grupo,

entidade ou organismos da socie-
dade civil, levando em conta a atu-
ação dos indicados. É preciso en-
tregar no Protocolo Central da Câ-
mara Municipal de Piracicaba um
requerimento acompanhado de
documentos e informações que
comprovem a atuação e o mérito.

O julgamento estará a cargo
da Comissão de Defesa dos Direi-
tos Humanos e Cidadania da Câ-
mara, que conta ainda com a par-
ticipação dos vereadores Gustavo
Pompeo (relator) e Ary Pedroso Jr.
(membro). A reunião da comissão
deve acontecer em novembro.

Poderá haver premiação na
forma de bens ou valores, desde
que oferecidos por particulares,
pessoas físicas ou jurídicas.
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Sicredi é classificado no rankingcomo
“Melhor Empresa para Trabalhar”

O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa com mais de 6 mi-
lhões de associados e presença em
todos os estados brasileiros e no
Distrito Federal, foi premiado
como a quarta colocação como a
melhor empresa para trabalhar na
categoria “Instituições Financei-
ras - Cooperativas de Crédito” pela
GPTW (Great Place to Work). O
ranking é publicado anualmente e
premia as melhores empresas para
trabalhar em âmbito nacional, re-
gional, setorial e temático.

O levantamento ocorre em 53
países e define, em rankings nacio-
nais, se os ambientes de trabalho
das empresas participantes são ex-
celentes lugares para atuar profis-
sionalmente. A apuração é realiza-
da por meio da Pesquisa de Clima
aplicada anualmente e análise do
Book de Práticas de cada empresa
participante. Neste ano, a pesquisa
contou com a participação de 29
mil colaboradores do Sicredi, que
contribuíram com sua percepção
sobre como é trabalhar na insti-
tuição, atingindo um resultado (ín-
dice de confiança) de 89%, um
ponto percentual acima de 2021.

“Somos uma empresa com
foco nas pessoas e, para isso, o pri-
meiro passo é cuidar dos nossos
mais de 35 mil colaboradores. São

eles que no dia a dia fazem a dife-
rença na vida de milhões de brasi-
leiros e tudo isso começa por esta-
rem engajados, felizes e orgulhosos
de fazerem parte do Sicredi”, diz
Rossana Bitello, gerente de Desen-
volvimento de Pessoas do Sicredi.

Em agosto de 2022 o Sicredi
foi certificado pelo segundo ano
consecutivo pela GPTW e, neste
ano, pela primeira vez participa do
ranking elaborado pela consulto-
ria. Os destaques da certificação
deste ano passaram por várias di-
mensões do questionário. No que-
sito “Orgulho”, por exemplo, a fra-
se “Levando-se tudo em conta, eu
diria que este é um excelente lu-
gar para trabalhar” obteve resul-
tado de 96 pontos em uma escala
de 100, mesma nota atribuída à
citação “Quando vejo o que faze-
mos por aqui, sinto orgulho”.

Em Employee Net Promoter
Score (eNPS), dado que mostra o
nível de engajamento dos colabo-
radores, a instituição teve nota
83, dois pontos a mais do que em
2021, resultado considerado den-
tro da zona de excelência. Para a
apuração desse indicador, os
funcionários responderam à ques-
tão: “Em uma escala de 0 a 10, o
quanto você indicaria essa empre-
sa para um amigo trabalhar?”.
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Indicação na categoria Cooperativas de Crédito comprova
o alto nível de ambiente de trabalho e engajamento dos
profissionais com a instituição financeira cooperativa

Um dos principais projetos
sociais de educação por meio da
arte e suspenso desde o início da
pandemia será retomado esta se-
mana pela OSP (Orquestra Sinfô-
nica de Piracicaba). Trata-se do
“ABC do Dó, Ré, Mi”, que con-
templará 6.000 crianças do En-
sino Fundamental em apresenta-
ções no Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Música, humor e
teatro se fundem no espetáculo.

A montagem reúne 18 instru-
mentistas, o ator Washington Po-
ppi e o instrumentista Luis Fernan-
do Dutra, intérprete do maestro.
Os estudantes ouvem músicas do
repertório infantil, aprendem sobre
o papel de um maestro na orques-
tra e conhecem as famílias dos ins-
trumentos. “A encenação tem como
objetivo que as crianças absorvam
conceitos importantes para seu
aprendizado e que sejam desperta-
dos disciplina e responsabilidade,
trabalho em equipe e atribuições
individuais”, diz o secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza.

A sessão de estreia acontece
às 8h30 de hoje, 29, com estu-
dantes das escolas Professor Fa-
bio de Souza Maria, do Jardim
São Francisco, Professor Decio
Miglioranza, de Ártemis, e Profes-
sor Mario Boscolo (Mirandolina),
do Água Branca. Novas sessões
estão previstas no mesmo dia, às
9h30, e ainda na sexta-feira (30),
nos dois horários, sendo ao todo
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Projeto que mescla música e humor é retomado pela Sinfônica de Piracicaba
Rodrigo Alves

Trama mescla musica, humor e teatro

sete escolas nos dois dias. Até 25
de novembro estão programadas
apresentações para estudantes
de 61 unidades educacionais.

O instrumentista piracicabano
André Micheletti é um dos respon-
sáveis pela concepção do projeto,
idealizado em 2015 pelo maestro
emérito Jamil Maluf. Diretor ar-
tístico associado da OSP, chefe do
naipe de violoncelos e professor de
música no campus de Ribeirão Pre-
to da USP (Universidade de São
Paulo), Micheletti diz que a inten-
ção é que a música seja um canal
para promover a convivência soci-
al das crianças. “Queremos cida-
dãos melhores e acreditamos que a
arte é um excelente instrumento de
transformação social”, avalia.

As apresentações são reali-
zadas com recursos da Secreta-
ria Municipal de Educação, apoi-
adas pela Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural). São pa-
trocinadoras da Temporada 2022
da OSP: Atacadão (ouro), Hyun-
dai (prata), CNH Industrial
(bronze) e Caterpillar (apoiadora).

Conforme destaca o maestro
Jamil Maluf, o projeto foi criado a
partir do diálogo na Secretaria de
Educação com as coordenações de
educação infantil e de ensino fun-
damental. “A OSP quer colaborar
para o desenvolvimento cultural
das crianças. É de pequeno que
se criam bons hábitos, como o
consumo do produto cultural.

Não se gosta do que não se conhe-
ce, por isso levamos uma mensa-
gem musical fascinante”, diz.

AÇÕES SOCIAIS – Desde
2015, já foram contempladas
29.300 crianças pelos projetos so-
ciais. Além do ABC do Dó, Ré, Mi,
a OSP desenvolve o Música nas
Escolas, retomado em maio deste
ano e que segue até dezembro com
apresentações de quartetos de cor-
das, metais e cordas em 42 escolas
públicas do município, com o obje-
tivo de alcançar 1.259 crianças da
Educação Infantil e 2.148 do Ensi-
no Fundamental apenas em 2022.

A OSP também reformulou o
projeto Pequena Grande Orquestra,
com aulas de violinos para 50 alu-

nos das Escolas Olívia Capranico,
no bairro Mario Dedini, e João
Batista Nogueira, em Santa Teresi-
nha. Os professores são os violinis-
tas Luis Fernando Fischer Dutra e
Jacqueline Lopes de Oliveira.

Diretor artístico e regente ti-
tular da OSP, o maestro alemão
Knut Andreas vê com entusiasmo
a retomada do projeto: “Sem a pos-
sibilidade de realização de eventos
presenciais em 2020 e 2021, vimos
muitas iniciativas se perderem.
Mas, passado o período de reclu-
são por conta da pandemia, a fase
de retomada é de descobertas e a
Temporada 2022 dá provas disso,
dada a receptividade do público
piracicabano e da região”, destaca.
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VacinaPira abre vagas hoje, 29,
para vacinar contra a Covid-19

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), vai liberar no-
vas vagas para agendamento da
vacina contra a Covid-19, a par-
tir das 8h30, de hoje, 29. O agen-
damento é feito pelo site Vacina-
Pira. Para se vacinar contra a
Covid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Os grupos para os quais
será liberada agenda na quinta-
feira, 29/09, a partir das 8h30: •
3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; • 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossupres-
são que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 28 dias; • 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 8 semanas; • 4ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com

alto grau de imunossupressão que
tomaram a 3ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; • 4ª dose para pesso-
as com 30 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; e • 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para primeira
dose para todas as idades, a partir
dos 3 anos; segunda dose da Pfi-
zer pediátrica para quem tomou
a primeira dose até 04/08; segun-
da dose da Pfizer para quem to-
mou a primeira dose até 09/09
(12 a 17 anos) e até 05/08 (18
anos ou mais); segunda dose da
Coronavac para quem tomou a
primeira dose até 02/09; segun-
da dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até
05/08; terceira dose para adoles-
centes; primeira dose adicional
Janssen para quem tomou a dose
única até 31/07 e segunda dose adi-
cional Janssen para quem tomou a
primeira adicional até 31/05.

ELEIÇÕES 2022
Devido à votação das Elei-
ções 2022, as linhas de ôni-
bus do transporte público de
Piracicaba funcionam em
horários diferentes no do-
mingo, 2. Por determinação
da Semuttran (Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes), as via-
gens seguirão os horários
de sábado, com exceções.

As exceções são com as li-
nhas 811 – Anhumas/ TSJ
(Terminal do São Jorge) e 813
– Almeida/ TSJ, que operam
com horários de dias úteis. A
linha 815 - Ibitiruna/ TSJ funci-
ona com os horários de ter-
ça-feira. Já as linhas 210 -
Unileste e 505 - Uninorte re-
alizam as viagens com horá-
rios de domingos e feriados.

Divulgação
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Semuttran realiza ações durante
a ‘Semana Nacional de Trânsito’
O encerramento foi com a 2ª Caminhada pela Paz no Trânsito, no domingo de
manhã, no Engenho Central, com a participação de cerca de 1000 pessoas

Com a proposta de educar
para um trânsito mais seguro,
a Semuttran (Secretaria Mobi-
l idade Urbana,  Trânsito e
Transportes) realizou 16 ações
em diferentes locais do municí-
pio e com variados públicos, na
Semana Nacional de Trânsito,
entre os dias 18 e 25/09. O tema
desta edição foi Juntos Salvamos
Vidas. Além de ações de orienta-
ção, houve fiscalização e também
autuações. As ações ocorreram
em parceria com a GCM (Guarda
Civil Municipal) e Polícia Militar.

Ao longo da semana foram
realizadas ações de conscientização
e fiscalização nas principais vias da
cidade, como a avenida Beira Rio,
avenida Carlos Botelho, avenida
Centenário, avenida Armando de
Salles Oliveira, avenida São Paulo
e avenida Doutor Paulo de Mo-
raes. Em uma operação com a Po-
lícia Rodoviária, para fiscalização
de motos, foram fiscalizadas 36
motocicletas e registradas 26 au-
tuações. Em outra ação, mas jun-
to do Detran (Departamento Es-
tadual de Trânsito), foram feitos
632 testes de bafômetros.

Houve, ainda, fiscalização de
veículos escolares em diversas insti-
tuições de ensino do município, além
do recolhimento de 15 veículos com
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Ação educativa aconteceu durante caminhada de encerramento

características de abandono em ruas
de oito bairros de Piracicaba: Jar-
dim Oriente, Nova América, Jardim
Pacaembu, Bosque da Água Bran-
ca, Vila Independência, Jardim
Petrópolis, Jupiá e Santa Rosa.

O encerramento da Semana
Nacional de Trânsito em Piracica-
ba foi com a 2ª Caminhada pela
Paz no Trânsito, no domingo de
manhã, no Engenho Central, com
a participação de cerca de 1000
pessoas. A realização foi do Sest/
Senat Piracicaba, com apoio da Se-
muttran e Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do Cerest (Centro
de Referência em Saúde do Traba-
lhador) e do Cedic (Centro de Do-
enças Infectocontagiosas). Na oca-
sião, agentes da Semuttran passa-
ram aos presentes orientações re-
ferentes a ponto cego de ônibus
quanto a ciclistas e motociclistas.

“A Semana Nacional de Trân-
sito é uma oportunidade de sensi-
bilizar os motoristas quanto à edu-
cação no trânsito, que é essencial
para evitarmos acidentes e para
que vidas sejam salvas. Nosso tra-
balho é sempre com esse propósi-
to, de termos vias mais seguras
para o tráfego de veículos e pedes-
tres”, disse a secretária da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

CRIANÇAS - As crianças

também foram contempladas na
Semana Nacional de Trânsito, com
a premiação do concurso cultural
Amigos do Trânsito, cujo tema foi
Ciclista Legal, direcionado a estu-
dantes de escolas públicas e priva-
das de Piracicaba, e de oficina de
manutenção de bike no Ciet (Centro
Infantil de Educação no Trânsito).
Também fez parte do cronograma
de atividades o passeio ciclístico Café
com Leite, no sábado, 24/09, para
destaque da campanha Lonjura que
Salva, criada para conscientizar os

motoristas sobre a distância de
1,5 metro durante ultrapassagem
de ciclistas, conforme o CTB (Có-
digo de Trânsito Brasileiro).

“Iniciamos as orientações
com as crianças, para que cres-
çam adultos mais conscientes e
também fiscalizem os pais e fa-
miliares. Para um trânsito mais
seguro é necessário que todos se
comprometam em respeitar as
leis”, falou Ricardo Piton, chefe
da Divisão de Educação e Segu-
rança no Trânsito da Semuttran.
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Recuperação da
vicinal é retomada

As obras de recuperação as-
fáltica da vicinal Dr. Luiz Dias
Gonzaga (PIR 260), principal via
de acesso entre Piracicaba e o dis-
trito de Anhumas, foram retoma-
das, terça-feira, 27, após paralisa-
ção de algumas semanas para re-
adequação do projeto. O trânsito
segue na modalidade pare e siga.

Na atual fase das obras, serão
recuperados 9 quilômetros de ex-
tensão até o bairro Serrote, mas a
manutenção vai contemplar os 32
quilômetros da vicinal. As obras
estão sendo custeadas pelo progra-
ma estadual Novas Vicinais, do
Governo do Estado de São Paulo.

O pedido para manutenção foi
protocolado no início de 2021 pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de

Obras estão sendo custeadas pelo programa
Novas Vicinais, do Governo do Estado

Agricultura e Abastecimento), no
gabinete da SAA (Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo) e anuncia-
do em fevereiro deste ano, com
investimento de R$ 23,1 milhões.

De acordo com o DER (De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem), que fará a coordenação
das manutenções, a previsão de
conclusão das recuperações as-
fálticas é de dezembro até o iní-
cio do ano que vem. A secretária
da Sema, Nancy Thame, está
acompanhando o andamento
das obras e em contato direto
com o DER, que já confirmou a
doação da fresa de asfalto que
sobrar da manutenção direta-
mente à secretaria, para utiliza-
ção na manutenção de estradas.

Thais Passos/SEMA
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Com baixa procura, Saúde suspende atendimento no Centro de Testagem

TAPA-BURACO
O vereador Anilton Rissato re-
cebeu, na manhã desta terça-
feira (27), solicitações de mo-
radores para operação tapa
buracos em ruas do loteamen-
to Humberto Venturini, na re-
gião de Santa Terezinha. Se-
gundo o parlamentar, ao ser
contatado por munícipes, ele
esteve no local para verificar os
problemas enfrentados por
moradores e motoristas. “Eles
precisam quase parar o veícu-

lo para passar pelos buracos,
porém muitos acabam não vi-
sualizando e, por isso, acabam
batendo o fundo do automóvel
entre o asfalto e o buraco, po-
dendo inclusive causar graves
acidentes”, afirmou Rissato. O
vereador declarou, ainda, que
cobrará da secretaria respon-
sável a realização com urgên-
cia de operação tapa-bura-
cos e manutenção do asfalto
em todas as ruas do bairro.

Com baixa procura, a Secreta-
ria de Saúde de Piracicaba vai sus-
pender o atendimento realizado no
Centro de Atendimento e Testagem
para Monkeypox (CAT-MPX) no
Crab (Centro de Referência da Aten-
ção Básica) Vila Cristina a partir
de segunda-feira, 3. Desta forma,
o atendimento em horário especi-
al, das 17h às 20h30, acontece so-
mente até a próxima sexta-feira, 30/
09. Em caso de sintomas, o paciente
pode procurar qualquer Unidade de
Saúde da Atenção Básica ou UPA
(Unidades de Pronto Atendimen-
to) para atendimento e exame.

De acordo com a coordenação
da Atenção Básica, responsável pelo
CAT-MPX, desde sua abertura, em
22 de agosto, até sexta-feira (23/
09), foram 61 pessoas acolhidas e
33 exames coletados, ou seja, mé-
dia de seis coletas para exames/dia.
Na segunda-feira, 26, nenhum pa-
ciente procurou o CAT-MPX.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, a baixa
procura não justifica manter o
CAT-MPX aberto. “Temos uma
equipe de saúde, com médico, pres-
tando serviço na unidade, porém,
a demanda está muito abaixo do
previsto. Desta forma, vamos sus-
pender o atendimento em horário
especial e seguir monitorando os
casos e, se houver necessidade, po-
demos reabrir o centro. É impor-
tante lembrar que, em caso de sin-
tomas, o paciente ainda pode pro-
curar uma Unidade de Saúde da
Atenção Básica mais próxima da
sua residência ou as UPAs para
receber o atendimento necessário e
coleta do exame”, enfatizou.

De acordo com o Departa-
mento de Vigilância Epidemioló-
gica, na segunda-feira, 26/09,
mais dois casos de Monkeypox
(varíola símia) foram confirmados
em Piracicaba. Os pacientes são

homens, com idade entre 25 e 39
anos. No total, foram registrados
em Piracicaba 14 casos da doença,
desde o dia 1º/08, sendo um bebê
de um ano de idade do sexo femi-
nino, um do sexo feminino, de 28
anos, e os demais do sexo mascu-
lino, com idades entre 23 e 38
anos, além do novo caso regis-
trado segunda-feira. Todos fo-
ram acompanhados pela Vigilân-
cia Epidemiológica e Unidades de
Saúde da Atenção Básica.

CUIDADOS – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; reduzir o
número de parcerias sexuais nes-
se momento; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com alguém com
a doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar

roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o sur-
gimento de lesões parecidas com
espinhas ou bolhas que podem
aparecer em qualquer parte do
corpo – rosto, dentro da boca,
região genital, ânus, mãos, pés,
pernas braços, pernas, tronco.
Além disso, as pessoas podem
apresentar sintomas como febre,
dor de cabeça, “ínguas” (linfono-
dos aumentados), calafrios, can-
saço e dores musculares.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6 a
16 dias, podendo variar de 5 a 21
dias. O período de transmissibili-
dade ocorre a partir do início dos
sintomas e vai até o desapareci-
mento total das lesões (feridas).

Assessoria Parlamentar

NA UNIODONTO
dentistas cooperados e fun-
cionários, como atividade
pelos 40 anos de fundação
da cooperativa de dentistas.
Damaris lançou, dias atrás,
seu novo livro intitulado “Acre-
dite ! Não confie em você...”.

Divulgação

A palestrante Damaris Alfre-
do foi recebida pelo presi-
dente Cláudio Zambel lo
para falar sobre atendimen-
to ao cliente. Ela se apre-
sentou em palestra na Uni-
odonto Piracicaba para seus

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Corrida e Caminhada seguem
com as inscrições abertas
A 5ª edição da Corrida e Caminhada “Outubro Rosa e
Novembro Azul” recebe os inscrições até o próximo dia 15

Após dois anos sem a realiza-
ção do evento por conta da pan-
demia, a 5ª edição da tradicional
Corrida e Caminhada Outubro
Rosa e Novembro Azul de Rio das
Pedras, uma iniciativa visando
incentivar a prática de atividade
física para uma vida mais sau-
dável, está com data marcada.

O evento não possui fins lu-
crativos e é realizado pelo Rota-
ract Club de Rio das Pedras, um

grupo que realiza trabalhos vo-
luntários na cidade. O valor da
inscrição é R$ 40,00 e será des-
tinado para o custeio do kit, que
contará com camiseta oficial,
numeração, medalha personali-
zada e, no dia do evento, frutas
e água para todos os atletas.

Para atletas de Rio das Pe-
dras, a entrega dos kits será na
sede do Rotary de Rio das Pe-
dras (em frente a rodoviária) no

dia 5 de novembro, um dia an-
tes da corrida, das 8h às 13h. Já
para atletas das demais cidades
da região a entrega do kit será
realizado no dia do evento.

Seguindo o mesmo percur-
so das edições anteriores, os
atletas poderão optar por se ins-
crever na caminhada, que é de 3
km, ou na corrida, que é de 5
km. Um trajeto tranquilo, onde
a competitividade é consigo mes-

mo e quem sai ganhando, prin-
cipalmente, é a nossa saúde!

As inscrições seguem até
15 de outubro e podem ser fei-
tas através do site www.e-
inscricao.com/rotaractrio-
daspedras/5corr idaecami-
nhada. Em caso de dúvidas
entrar em contato com o Ro-
taract através do Instagram
@rotaractr iodaspedras  ou
pelo telefone (19) 99651-6366.

JJJJJOVENSOVENSOVENSOVENSOVENS M M M M MÚSICOSÚSICOSÚSICOSÚSICOSÚSICOS

Projeto se apresenta para alunos da Rede Municipal
O Projeto Jovens Músicos fez

uma apresentação especial e exclu-
siva para alunos da rede pública
no Centro Pedagógico Eng. Antô-
nio Costa Galvão. Os concertos di-
dáticos promovidos pela Painco
aconteceram segunda-feira, dia 26.

A atividade sociocultural e
educacional viabilizada pela Lei
Federal de Incentivo à Cultura, com
patrocínio da Painco, por meio da
parceria do Projeto Jovens Músi-
cos, da prefeitura municipal e da
Secretaria de Educação de Rio das
Pedras foi apresentada para crian-
ças matriculadas na escola que par-
ticiparam interagindo com os mú-
sicos profissionais do Projeto Jo-
vens Músicos, sob a coordenação
do maestro Anderson de Oliveira.

De acordo com maestro An-
derson Oliveira, as audições são
parte de uma série de eventos na
cidade promovidos com apoio da
Painco. “A Painco é uma empresa
patrocinadora, que acredita no Pro-
jeto Jovens Músicos e é uma fo-
mentadora da cultura em Rio das
Pedras. Temos o prazer de estar na
programação comemorativa dos 65

Fotos: Divulgação

CAMPANHA ‘SETEMBRO AMARELO’
A união entre as Secretarias
de Saúde, Educação e o
CAPS resultou no evento Se-
tembro Amarelo. Na sexta-
feira, 23, 282 alunos partici-
param de palestra para cons-
cientização e prevenção ao
suicídio e receberam infor-
mações sobre depressão,
como é e onde podem pro-
curar ajuda além de e infor-

mações relevantes sobre o
tema. As palestras foram mi-
nistradas pela psicóloga Fer-
nanda Ganassim Verdi, do
Centro de Atenção Psicosso-
cial. O objetivo do projeto é
orientar e conscientizar os jo-
vens sobre depressão e sui-
cídio, em virtude da maioria
dos casos de suicídio do mu-
nicípio acontecer com jovens.

Divulgação

As audições são parte de uma série de eventos na cidade promovidos com apoio da Painco

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SEBRAE E PREFEITURA
A Prefeitura e o Sebrae ofe-
recem cursos para apoiar os
comerciantes locais. Marke-
t ing digi ta l ,  como vender
para o poder público, estru-
turação equipe, fidelização
de clientes, entre outros, são
alguns dos temas aborda-
dos. Alguns desses cursos
são realizados de maneira
virtual com aulas on-l ine,
mas outros são de forma

presencial. Nessa semana
aconteceu o curso de preci-
ficação de forma presencial
com participação de comer-
ciantes locais. Os cursos
oferecidos pelo Sebrae são
anunciados nas redes soci-
ais da Prefeitura e os interes-
sados também podem ir pre-
sencialmente no atendimen-
to do Sebrae no primeiro an-
dar do prédio da prefeitura.

Divulgação

VISITA NA EPTV
O estudante Kayke Wesley
Pereira Tavares, da escola
Immaculada Grecco Civola-
ni, do bairro conhecido po-
pularmente como “Serra”,
teve a redação selecionada

entre mais de seis mil ins-
critas como uma das melho-
res de toda a região pela
EPTV. Como foi classificado
como semifinalista, ele teve
a oportunidade de conhecer

Divulgação

anos da empresa e levar o nosso
trabalho musical e de entreteni-
mento para os rio-pedrenses.”

Na escola, o Quinteto de Me-
tais do projeto, formado pelos pro-
fessores do projeto Ismael Brandão
e Eliezer Silva (trompetes), Ricardo
Cruz e Sergio Camilo (trompas) e
Emerson Teixeira (trombone) in-

terpretaram músicas brasileiras,
clássicas e trilhas famosas do cine-
ma e dos desenhos animados. Na
atividade, os músicos interagem com
as crianças de forma lúdica onde
explicam as funcionalidades dos ins-
trumentos com brincadeiras rítmi-
cas, sons e muita descontração.

Até o fim deste ano, o Projeto

Jovens Múscos vai promover ou-
tros três concertos didáticos em
escolas em Rio das Pedras com
umpublico total estimado de cer-
ca de 1.100 crianças. Além do
Concerto de Gala em comemora-
ção aos 65 anos da Painco será
realizado no dia 17 de dezembro
para toda a população da cidade.

os estúdios da TV que re-
transmite a programação da
rede Globo. Entre os planos
do estudante estão o de
continuar estudando para
prestar concurso público.



A14
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 29 de setembro de 2022

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de
serviço e 1 banheiro, ar condi-
cionado na sala e ventiladores
de teto na sala e nos 3 quar-
tos. Estacionamento coletivo.
Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem refor-
mado. A duas quadras de dis-
tância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hiper-
mercado Carrefour. Próximo
tem farmácia, padaria, banco,
ponto de táxi e ônibus. Conta-
tos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro
e imóvel já financiado ou quita-
do, pago a vista. Nome limpo
no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-
6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral, Bom
salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

MARIA HELENA GRACIANO NECHI EIRELI torna público que re-
quereu junto a SEDEMA - Secretaria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba de forma concomitante a Licença Pré-
via, Instalação e Operação para a atividade de fabricação de má-
quinas e equipamentos para uso industrial específico não es-
pecificados anteriormente, peças e acessórios, localizado(a) Rua
Augusto de Lello, n.130, bairro Santa Rosa, Piracicaba/SP.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 67/2022 - Objeto: Contratação de Serviços de Pa-
nificação - Início da Sessão Pública: 14/10/2022, às 14h30 na Secreta-
ria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São
Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Departamen-
to de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário
das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 28 de setem-
bro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

TECNAL IND., COM., IMP. E
EXP. DE EQUIPAMENTOS
PARA LABORATORIO LTDA,
torna público que requereu
junto a SEDEMA - Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba a
Renovação da Licença de
Operação para a atividade de
Fabricação de aparelhos e
equipamentos de medida,
teste e controle, localizado(a)
R: João Leonardo Fustaíno,
325 - Uninorte - Piracicaba - SP.

HYDRAULIC CENTER INDUS-
TRIA E COMERCIO LTDA EPP,
torna público que requereu
junto a SEDEMA - Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba a
Renovação da Licença de
Operação para a atividade de
Fabricação de equipamentos
hidráulicos e pneumáticos,
peças e acessórios, exceto
válvulas, localizado(a) Av:
Santo Estevão, 300 - Vila Re-
zende - Piracicaba - SP.

SRA. ODOSSIA MUNIZ NUNES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Muniz e da Sra.
Maria Angiolleto, era viúva do Sr.
Jose Nunes; deixa o filho Anto-
nio Carlos Nunes. Deixa neta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

BOMBEIRO MILITAR JOÃO
CARLOS DOS SANTOS faleceu
ontem, nesta cidade, contava 64
anos, filho do Sr. Mario Andre
dos Santos, ja falecido e da Sra.
Yolanda de Oliveira Santos; dei-
xa o filho: Caio Francoso dos
Santos, casado com a Sra. Bru-

na Szymanski Francoso. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorrera hoje das
08h00 às 12h45 na sala “Dia-
mante” do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 13h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRANI DE FATIMA SMA-
NHOTO PIRES faleceu ontem,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 55 anos, filha do fina-
dos Sr. Zulmiro Smanhoto e da
Sra. Lazara Benedita Rodri-
gues Smanhoto, era casada
com o Sr. Gilson Aparecido Pi-
res; deixa os filhos: Wagner

Aparecido Pires, casado com
a Sra. Evelyn Fernanda Nicole-
ti Pires; Vanessa Cristina Pires
e Jessica Fernanda Pires da
Silva, casada com o Sr. Daniel
Soares da Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório Municipal de
São Pedro/SP para o Cemité-
rio Municipal da Saudade na
cidade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADELINO GOMES DE SOU-
SA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 55 anos, filho do Sr.
Adão Gomes de Sousa, já fale-
cido e da Sra. Maria Jose Vieira
de Sousa, era casado com a
Sra. Cleusa Maria Spironelo.
Deixa familiares e amigos. Seu

sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FLAVIO NATALINO AMARAL
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filho dos fina-
dos Sr. Sebastião do Amaral e
da Sra.Theresinha de Moraes
Amaral; deixa o filho: Victor Ma-
noel Paschoal do Amaral. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro
às 14h30 do Velório da Sauda-
de, sala “08”, para o Cemitério
Municipal de Iracemapolis/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO BORGUESI DE CA-
MARGO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era filho do
Sr. Constantino Cardoso de
Camargo e da Sra. Guiomar
Borghesi, falecidos. Deixa os
fi lhos: Mauro de Camargo,
Ronaldo de Camargo e Ana
Paula Schimidt de Camargo.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00hs, sa-
indo a urna mortuaria do Velo-
rio da Saudade – Sala 08 para

o Cemiterio da Saudade.  À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO CARLOS DE CAR-
VALHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 55
anos de idade e era viúvo em 1ª
nupcias da Sra. Quiteria do Nas-
cimento Carvalho e era casado
em 2ª núpcias com a Sra. Maria
Neide de Araujo Carvalho. Era
filho do Sr. Alcindo de Carvalho
e da Sra. Lyria Fernandes Bra-

ga de Carvalho, falecidos. Dei-
xa os filhos: Bruna Vanessa de
Carvalho, Carlos Rafael de
Carvalho casado com Fernan-
da Viviane Ramos Carvalho.
Deixa netos, demais parentes.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 07, para o Ce-
mitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. HILDA FRANCISCA ISMA-
EL faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era viúva do Sr. Alfredo
Ismael. Era filha do Sr. José
Francisco de Oliveira e da Sra.
Alzira Fernandes de Souza, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Deus-
miro Francisco Ismael, Djair
Francisco Ismael e Djanira
Francisca Ismael de Oliveira.
Deixa quatro netos, quatro bis-
netos, demais parentes e ami-

gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:00hs, saindo
a urna mortuaria do Velorio
Municipal da Vila Rezende –
Sala 03 para o Cemiterio Muni-
cipal da Vila Rezende.  À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO CICERO DE
SOUZA faleceu no dia 25 pp
na cidade de Rio das Pedras,
contava 57 anos de idade, fi-
lho do Sr. João Francisco de
Souza - Falecido e da Sra. Ma-
ria José da Conceição. Deixa
a filha: Gislaine Souza. O seu
sepultamento foi realizado no
dia 26 pp, às 13:00 hs, saindo
a urna do Velório Municipal de
Rio das Pedras seguindo para
o Cemitério Municipal desta lo-
calidade, onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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